
Finalmente la oferta del Grupo Mirgor se impuso sobre la que hizo 
Newsan, con lo cual se definió el concurso que se realizó en la Ciudad 
de Buenos Aires y fue seguido por Zoom por trabajadores y trabaja-
doras, desde la propia planta en Ushuaia. Esperan volver a producir 
durante los primeros meses de 2023, cuando llevarán casi dos años 
y medio de inactividad. “Sabemos que se termina una etapa, pero 
comienza otra y hay que ir viendo cómo se va resolviendo todo”, dijo 
una representante de los operarios, asegurando que tomaron esta 
resolución con “una alegría tremenda”.

Noelia Ruiz, una de las propietarias de la estancia afectada por el incendio, aseguró 
que desde el miércoles pasado, cuando se inició el primer foco, hasta ayer, no habían 
comenzado a trabajar los brigadistas, que siguen a la espera de instrucciones. Desde 
el comienzo solamente trabaja su familia, un grupo de amigos y gente que se acercó 
a dar ayuda voluntaria, sin ningún equipamiento. Los anuncios que se vieron por las 
redes, que van desde colchones para que pernocten a distintos materiales, no llegaron 
y hay gran indignación por la discordancia entre lo que oficialmente se dice por los 
medios, y la realidad que se está viviendo. Las donaciones que lograron obtener fueron 
de organizaciones particulares que acercaron elementos y comida en forma directa. El 
director de manejo de fuego se comunicó recién el viernes, dos días después del inicio 
del incendio, y la primera brigada llegó el domingo, pero no trabajó, porque siguen 
“planificando” las acciones a seguir. Mientras tanto familiares y amigos siguen llevando 
agua sin descanso ni calzado adecuado para contener los focos, dijo. Pág. 12

A casi una semana del inicio del incendio los brigadistas siguen 
esperando instrucciones
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Buenos Aires.- El Tribunal Oral Federal 
Nº 2 (TOF") finalmente y luego de tres 
años y medio de debate, anunciará maña-
na el veredicto en la denominada  Causa 
Vialidad que tramita contra Cristina Fer-
nández de Kirchner y otros doce impu-
tados, por el presunto redireccionamien-
to de la obra pública en la provincia de 
Santa Cruz entre los años 2003 a 2015, 
mientras que en la previa a ese acto, la vi-
cepresidenta, en una entrevista concedió 
a un medio extranjero, reafirmó que la 
sentencia está "escrita" desde 2019 y ase-
guró que, en la investigación, "se viola-
ron todas las garantías constitucionales".
El tribunal, integrado por los jueces Ro-
drigo Giménez Uriburu, Andrés Basso 
y Jorge Gorini, dará a conocer mañana 
solo el veredicto (inocente o culpable, y 
en este último caso los posibles años de 
pena), más no aún los fundamentos de la 
sentencia, para los cuales, dispone de un 
período de 40 días hábiles para darlos a 
conocer, lo cual -teniendo en cuenta la 
proximidad de la feria judicial de enero- 
estira los plazos al primer trimestre del 
año próximo.
En total, son 13 los imputados por los de-
litos de asociación ilícita y administración 
fraudulenta en perjuicio de la administra-
ción pública de la provincia patagónica.
El juicio comenzó en mayo de 2019 y ce-
lebró casi un millar de horas de audien-
cias, que tuvieron su etapa más resonante 
con los alegatos de la fiscalía y las defen-
sas.
En caso de condenas, el delito de admi-
nistración fraudulenta conlleva además la 
pena de "inhabilitación especial perpe-
tua" para ocupar cargos públicos.
Durante la sustanciación del debate se 
produjeron dos situaciones que modifi-
caron el escenario inicial: con el cambio 
de gobierno, la Oficina Anticorrupción 
dejó de ser querellante y en la etapa de 
alegatos, la Unidad de Información Fi-
nanciera desistió de pedir pena para los 
imputados.
Así, solo los fiscales Diego Luciani y Ser-
gio Mola mantuvieron en pie la acusa-
ción y pidieron penas que van de los dos 
a los 12 años de prisión, en este último 
caso para Cristina Kirchner y el empresa-
rio Lázaro Báez.
En el tramo final del juicio, además, tras-
cendieron fotografías en las que el juez 

Giménez Uriburu y el fiscal Luciani 
aparecen integrando un equipo de fút-
bol amateur que disputaba torneos en 
la quinta Los Abrojos, propiedad del ex 
presidente Mauricio Macri.
 A lo largo del proceso judicial, la titular 
del Senado denunció en reiteradas oca-
siones una persecución judicial, política y 
mediática en su contra y advirtió: "Esto 

no es un juicio contra mí, es un juicio al 
peronismo, a los gobiernos nacionales y 
populares".

CRISTINA: "LA SENTENCIA 
FUE ESCRITA 

EL 2 DE DICIEMBRE DE 2019"

Por su parte, y a horas de que se conozca 
la sentencia, Cristina, en una entrevista 
que publicó este lunes el diario brasileño 
Folha de San Pablo y que ella compartió 
en sus redes sociales, dijo que "es eviden-
te que va a haber una condena" y advir-
tió que "la sentencia fue escrita el 2 de 
diciembre de 2019", la primera vez que 
testificó en el juicio.
Para la Vicepresidenta, durante el pro-
ceso "se violaron todas las garantías 
constitucionales" pero, además, aseguró 
que "todo lo que se dijo (en la causa) era 
mentira" y en esa dirección, mencionó 
algunos de los argumentos que expuso 
tanto en su alegato del juicio oral y públi-
co por el presunto direccionamiento de 
la obra pública en Santa Cruz, como al 
pronunciar el martes pasado sus "últimas 

palabras" antes del veredicto, que acom-
pañó luego con la difusión de un docu-
mento titulado "las veinte mentiras de la 
Causa Vialidad".
La ex mandataria vinculó la violación de 
garantías y procedimientos en el juicio 
en el que se dará a conocer el veredicto 
con la acción de lo que ella define como 
"partido judicial", un instrumento utiliza-

do para frenar a la "oleada de gobiernos 
populares, nacionales y democráticos".
De acuerdo con Fernández de Kirchner, 
los "nuevos instrumentos" para atacar a 
los espacios progresistas y populares de la 
región buscan cumplir con tres objetivos: 
"controlar la voluntad popular", "prote-
ger" a los dirigentes afines y "disciplinar 
a los dirigentes políticos para el que todo 
aquel que tenga una idea de cambio, de 
defensa del patrimonio nacional y de los 
sectores más excluidos, lo piense dos ve-
ces", puntualizó.
"El 6 van a dictar la sentencia. El 7 de di-
ciembre va a ser publicada en los diarios. 
Ese día, el '7D', fue un emblema de nues-
tro Gobierno con la Ley de Medios, que 
establecía que los dueños de medios que 
tenían demasiada concentración mediáti-
ca debían desinvertir", dijo la expresiden-
ta en la entrevista que también compartió 
en sus redes sociales.
En ese marco, añadió: "La tapa de 'Cris-
tina condenada' y el 7D van a coincidir. 
Es una suerte de regalo para (Héctor) 
Magnetto", dijo en referencia al CEO del 
Grupo Clarín.

Asimismo, la Vicepresidenta denunció 
que "los jueces puestos por (el expresi-
dente Mauricio) Macri lo protegen a él y 
protegen a quienes quisieron matarme, y 
no investigan nada de lo que pasó duran-
te su Gobierno".
"Es imposible que se caracterice a go-
biernos democráticos como una asocia-
ción ilícita. Pero además, se construye 
una historia de imagen de ladrón, de de-
litos patrimoniales cuando, en realidad, 
cuando termino como presidenta, tengo 
los bienes por los que fui investigada tres 
veces", reafirmó, y advirtió:  "Me quieren 
presa, o muerta, que esto es lo que está 
pasando en la República Argentina".

ORGANIZACIONES RESPALDARÁN 
A CRISTINA EN LOS TRIBUNALES 

DE RETIRO

Diversas organizaciones que integran el 
Frente de Todos, entre ellas el Partido 
Miles y la agrupación Soberanos, anun-
ciaron que se movilizarán hasta los tribu-
nales de Retiro en respaldo a la vicepresi-
denta, en tanto que el Grupo de Curas en 
Opción por los Pobres, hará una vigilia 
en el lugar.
En su convocatoria, bajo el lema "Pare-
mos el golpe en la calle, vamos en defensa 
de Cristina", el dirigente de la Federación 
de Tierra y Viviendas y Hábitat (FTV) y 
secretario general del Partido Miles, Luis 
D'Elía, indicó que mañana a partir de las 
10, concentrarán en la avenida Rivadavia 
y General Paz, para luego marchar hasta 
los tribunales de Comodoro Py, donde 
se dará a conocer la sentencia contra la 
expresidenta en la causa conocida como 
Vialidad.
En tanto que la agrupación Soberanos, 
que integran, entre otros, el exvicepre-
sidente Amado Boudou y los dirigentes 
Alicia Castro y Gabriel Mariotto, entre 
otros, bajo la consigna “Todos a Como-
doro Py”, convocó a las 9 a una vigilia en 
el lugar.
Mientras que también el sacerdote Fran-
cisco “Paco” Oliveira, que integra el 
Grupo de Curas en Opción por los Po-
bres, publicó en sus redes sociales un 
mensaje en el que advierte: "El 6 de di-
ciembre, vamos con Cristina, contra la 
farsa, la infamia y las 20 mentiras de la 
InJUSTICIA”.

Causa Vialidad 

La justicia dará a conocer el veredicto en la causa obra 
pública y Cristina reiteró que la sentencia "ya fue escrita"
La Vicepresidenta dijo estar segura de que los jueces que integran el Tribunal Oral Federal Nº2, que este martes darán a conocer el fallo en el marco de 
la causa Vialidad, la van a condenar.

Cristina dijo que en la investigación de la causa en su contra "se violaron todas 
las garantías constitucionales".
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Buenos Aires.- El ministro de Economía Sergio Massa 
presentó los alcances del convenio en un acto con el 
embajador estadounidense Marc Stanley.
“Hoy es un día muy importante. Como Gobierno y 
como país, lo que estamos es poniendo en marcha un 
mecanismo un acuerdo que durante muchísimos años 
Argentina intentó llevar adelante en acuerdo con Esta-
dos Unidos”, dijo el ministro de Economía. “Estamos 
dando un paso que llevó mucho tiempo para nuestro 
país pero que a partir de la llegada del embajador Stan-
ley increíblemente se convirtió en poco tiempo. En sus 
primeras visitas el presidente, la vicepresidenta y yo 
como presidente de la Cámara de Diputados le plantea-
mos lo mismo: la necesidad y la importancia de que la 
Argentina accediera a la información automática”, afir-
mó el ministro.
“Argentina firmó un acuerdo FATCA en 2017 pero no 
nos sirvió para nada, era un intercambio persona a per-
sona a requerimiento. Este año solo tuvimos informa-
ción de 68 ciudadanos. Este cambio sustantivo es sobre 
el volumen de información, a partir de un protocolo 
que AFIP y el IRS van a llevar adelante con rigor técni-
co y confidencialidad”, continuó.
“Este es un enorme gesto de confianza del Gobierno 
de los Estados Unidos al Gobierno argentino en una 
relación que nació en 1823 cuando reconoció la autono-
mía de las Provincias Unidas del Río de la Plata. Ahora 
comienza un capitulo de relaciones más profundo y más 
maduro. Sabemos el impacto que va a tener en el 2023, 
pero también el que va a tener para los próximos 5 o 10 
años, no solo para Argentina sino también para Estados 
Unidos”, aseguró Massa.
“Esto hace a la transparencia fiscal. No buscamos perse-
guir a nadie, sino algo más simple. Que cualquier argen-
tino que paga sus impuestos, que cumple sus obligacio-
nes, que hace el esfuerzo de contribuir al sostenimiento 
del Estado, no se vea burlado por los que encuentran 
vías de elusión. Es un acto de estricta justicia tributaria. 
Que no se sienta un tonto aquel que cumple todos los 
días frente a aquellos que se escapan y eluden y que ade-
más tienen el blindaje del sistema financiero de EE.UU. 
para guarecerse”, apuntó.
“Es un acuerdo masivo. Va a incluir información de ciu-
dadanos argentinos que hayan firmado su declaración 
de extranjeros al momento de depositar su dinero en 
una cuenta en EEUU y que lo hayan hecho per se como 
individuos, lo hayan hecho siendo parte de sociedades 
o de trusts. El sistema de información transfiere no es 
solamente las tenencias de las cuentas, sino las rentabi-
lidades o utilidades que pueda haber percibido algunas 
de esas cuentas por formar parte de una sociedad, o por 
tener alquileres de propiedades”, aseguró el ministro de 
Economía.
“Es también la transferencia entre cuentas, la integra-
ción de capital de sociedades, y obviamente todas las 
tenencias vinculadas a actividades reguladas por el sis-
tema financiero. Por ejemplo, aquellos que compraron 
una propiedad evadiendo al Estado argentino con una 
hipoteca y la tiene inscripta a nombre de una sociedad 
de la que son miembros, para entender que estamos 
ante un sistema de información masivo”, detalló.
“Queremos romper la idea de la cacería en el zoológico. 
Nos vamos a buscar a los que pagan siempre, la AFIP 
va a buscar a los que no pagaron, para achicar la carga 
sobre los que pagan los impuestos todos los días”, dijo 
Massa.
Por otra parte, anticipó que enviará un proyecto de ley al 
Congreso para establecer un nuevo sistema de exteriori-
zación de capitales. “Pido que rápidamente a la Cámara 

de Diputados que convoquen a comisiones para que 
nuestro titular de AFIP y otros funcionarios informen y 
pongan en marcha una legislación que promueva la po-
sibilidad de exteriorización pero que también castigue 
con toda la fuerza de la ley, a aquellos que cumplidos los 
pasos del proceso de exteriorización no blanqueen su 
tenencia de dinero en el exterior”, alertó el funcionario.
 “Este acuerdo nos genera obligaciones este acuerdo. 
Desde el punto de vista de la información de los bancos 
argentinos en relación a ciudadanos estadounidenses, de 
confidencialidad respecto al protocolo, todos meganis-
mos ineludibles. Para tratarse de una política que nos 
va a trascender, hay que trabajarla con el mayor rigor y 
profesionalismo posible”, mencionó el jefe del Palacio 
de Hacienda.
Por otro lado, Massa apuntó que “este mecanismo nos 

da oportunidad de dar un mensaje a la sociedad. Cuan-
do planteamos el orden fiscal planteamos en el cuidado 
de las cuentas públicas. Muchas veces a la hora de hablar 
de administración austera de los recursos del Estado, 
nos olvidamos de poner sobre la mesa que quienes elu-
den sus obligaciones también están atacando la buena 
administración y principio de orden fiscal que un Esta-
do necesita”.
“Nosotros nos comprometemos a cumplir nuestras me-
tas de orden fiscal y de fortalecimiento de nuestra eco-
nomía, pero les pedimos que a quienes eludieron que a 
partir de esta ley se pongan al día”, pidió.
En tanto, el embajador Stanley dijo en su discurso que 
“este acuerdo es recíproco y EEUU también brindará 
información de residentes argentinas en instituciones 
financieras de los Estados Unidos. Estados Unidos ha 
firmado más de 100 acuerdos de este tipo. Sé que su 
equipo y nuestro equipo trabajaron estrechamente para 
concretar este acuerdo, gracias por eso”, dijo Stanley.
“Es un paso significativo para combatir la evasión en 
el extranjero que afecta a los dos países. Ansiamos tra-
bajar en la puesta en marcha del acuerdo para promo-
ver nuestra agenda bilateral en términos más amplios”, 
concluyó.
Massa comenzó a hablar del tema pocos días después 
de asumir la titularidad del Palacio de Hacienda, habló 
del tema con funcionarios del Departamento de Esta-
do y el Tesoro en su viaje a Washington, en setiembre 

pasado, y la firma se dio en tiempo récord. Según cál-
culos oficiales, hay un universo imponible de cuentas 
no declaradas en EEUU que podría alcanzar los USD 
100.000 millones, cifra que aportaría a las arcas públicas, 
en concepto de impuestos a las Ganancias y otras per-
cepciones, unos USD 1.000 millones anuales, aunque la 
cifra podría ser mayor.
“Estados Unidos no será más guarida de argentinos que 
quieran evadir impuestos. Esto es histórico y nos va a 
permitir, además, modificar la base tributaria”, explicó 
Massa en diálogo con Infobae semanas atrás, cuando 
confirmó la firma de acuerdo.
El objetivo del Gobierno argentino es que empiece a 
regir en 2023 y que se de en el marco de Fatca, la ley de 
Cumplimiento Fiscal de Cuentas Extranjeras (o Foreign 
Account Tax Compliance Act). Infobae había adelanta-
do la noticia a fines de octubre.

EL GOBIERNO AJUSTA LA LETRA CHICA 
DEL ACUERDO FISCAL CON EEUU Y BUSCA 

SUMAR A LOS BANCOS LOCALES

Tras ese acto, el equipo económico seguirá trabajando 
en reuniones para llegar a fin de año con la reglamenta-
ción terminada y la puesta en marcha de un régimen de 
estas características a nivel técnico en el sistema finan-
ciero doméstico. Para eso, esta tarde funcionarios del 
Ministerio de Economía se reunieron con ejecutivos de 
bancos, agentes de liquidación y compensación (Alycs) 
y compañías de seguros.
El Gobierno necesitará trabajar junto al sector financie-
ro local para que las entidades puedan girar la informa-
ción a los Estados Unidos sobre ciudadanos norteame-
ricanos de la misma manera que llegarán esos datos a la 
Argentina por el carácter recíproco del convenio fiscal. 
“Van a necesitar adaptar sus sistemas”, mencionó una 
alta fuente oficial este lunes.
Más allá del trabajo con el sistema financiero, el Gobier-
no tendrá que hacer su propia sintonía fina de sistemas, 
software y reglamentación para que tanto la AFIP como 
la IRS norteamericana “hablen el mismo idioma” en esa 
dinámica de intercambio de información, como graficó 
un funcionario del equipo económico.
Esto implica que antes de que se publique la resolución 
general del organismo tributario con la letra chica, habrá 
una última ronda de consultas con la IRS para verificar 
que esos estándares que necesitan los dos países fueron 
alcanzados.
Más allá de que el contenido particular de la reglamen-
tación y el articulado del acuerdo IGA (tal como se de-
nomina este tipo de convenios) no fue anticipado por 
el Poder Ejecutivo, la mayoría de las características se-
rán muy similares a los acuerdos que tienen otros países 
como Brasil y México, aunque podrían no ser exacta-
mente iguales, adelantaron. México es un caso particu-
lar: su régimen de intercambio con los EEUU fue sus-
pendido por casos de filtraciones de datos.
En términos generales, desde el equipo económico in-
sisten en que el intercambio masivo incluirá datos no 
solo de titulares de cuentas, sino que también consegui-
rán acceso a beneficiarios finales de estructuras o fidei-
comisos, algo que sigue siendo discutido por algunos 
expertos en tributación.
La lógica, según el Gobierno, es que por la sola pues-
ta en marcha de este convenio los bancos norteameri-
canos pasarán a tener la obligación, al menos de una 
forma más marcada que hasta ahora, de llamar a sus 
clientes argentinos para verificar que tengan sus fondos 
declarados ante el fisco argentino.

Massa anunció un acuerdo con los EEUU para compartir información fiscal

“No vamos a perseguir a nadie, es 
un acto de justicia tributaria”
En un acto que se realizó ayer en el CCK, el ministro de Economía, Sergio Massa, y el embajador de Estados Unidos en la Argentina, Marc Stanley, fir-
maron el acuerdo de transferencia automática de información fiscal entre ambos países. “No vamos a perseguir a nadie, es un acto de justicia tributaria”, 
dijo el jefe del Palacio de Hacienda, que anticipó que enviará un proyecto de ley al Congreso para discutir un esquema de blanqueo de capitales.

El ministro de Economía Sergio Massa y el embaja-
dor de los EEUU en la Argentina, Marc Stanley.
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Tolhuin.- La ministra de Producción y 
Ambiente, Sonia Castiglione, en el marco 
de la conferencia de prensa que ofreció 
junto al intendente de Tolhuin Daniel 
Harrington y demás autoridades sobre 

el incendio que se desarrolla en el la Re-
serva Corazón de la Isla resaltó que “son 
momentos de un enorme esfuerzo de 
mucha gente que está trabajando en el 
campo”.

Respecto al ígneo, Castiglione aseguró 
que “todos los recursos están puestos en 
esto” y que “es un evento que no va a 
durar dos días, en esto tenemos que ser 
claros”. 
En primer término, la funcionaria agra-
deció “al ministro Cabandié y al Sistema 
Nacional de Manejo de Fuego por la per-
manente presencia en este evento, desde 
la virtualidad y de forma telefónica des-
de el día uno hasta su presencia acá con 
todo lo que significa”. 
A su vez, aseveró que “este es un evento 
que no va a durar dos días, en esto te-
nemos que ser claros” y agregó que “la 
magnitud que tiene este ígneo es para un 
tratamiento especial, específico, técnico y 
de gente capacitada”.
Por otro lado, agradeció a la población 
y las empresas que “han puesto a dispo-
sición recursos propios de todo tipo”, 
y subrayó que “el voluntariado no sola-
mente tiene que ver con ir para apagar el 
fuego, sino también para hacer una mul-
tiplicidad de tareas que rodean a la logís-
tica y muchas acciones para sostener el 
bienestar de la gente que está en la línea 
combatiendo el fuego”. 
“Todo el aparato del Estado provincial 

y del Municipio de Tolhuin con toda su 
gente y sus recursos hemos estado desde 
el momento uno”, sostuvo Castiglione, al 
tiempo que recalcó: “todos los recursos 
están puestos en esto”. 
En esta línea, reiteró la prohibición de 
hacer fuego en toda la provincia, aún 
en los lugares habilitados y recordó que 
“hoy con las condiciones climáticas y de 
sequía que tenemos una braza puede ha-
cer un desastre muy parecido a este”.
“Tenemos que ser voluntarios en eso 
también, en la actitud personal, indivi-
dual y colectiva”, dijo, y consideró que 
“son momentos de gran esfuerzo de 
mucha gente que está trabajando en el 
campo y también de mucha gente que ha 

venido a colaborar con el boca en boca, y 
se va a repetir el fin de semana largo, de 
ir por todo el territorio controlando que 
la gente no haga fuego”.
Finalmente, sostuvo que “la situación cli-
mática y las condiciones de viento hacen 
que todas las herramientas y estrategias 
que tenemos no se puedan utilizar en su 
totalidad, pero se sigue trabajando deno-
dadamente para controlar la situación”.

“LO QUE TENEMOS QUE HACER 
ES SEGUIR A DISPOSICIÓN DEL 

TRABAJO QUE ESTÁN HACIENDO 
TANTO EL SISTEMA NACIONAL 

COMO LA PROVINCIA”

Así lo señaló el intendente de la ciudad 
de Tolhuin, Daniel Harrington, a lo largo 
de la conferencia de prensa que se llevó 
adelante para informar sobre detalles y el 
panorama del incendio en la Reserva Co-
razón de la Isla.
De la misma participaron también la mi-
nistra de Producción y Ambiente, Sonia 
Castiglione; la coordinadora Regional 
Patagónica del Servicio Nacional de Ma-
nejo del Fuego, Carolina Juárez; y el di-
rector provincial de Manejo del Fuego, 

Pablo Paredes.
En este contexto, el Intendente de Tol-
huin sostuvo que “desde el primer día se 
dispusieron todos los recursos que se te-
nían tanto desde la provincia como des-
de el Municipio; se está colaborando con 
personal y con logística”, al tiempo que 
comentó: “tengo la suerte de conocer el 
trabajo de las brigadas de la provincia y 
sé que son eficientes, personas de muy 
buena predisposición, están poniendo lo 
mejor de sí”. 
A su vez, recordó que “la gente ya estuvo 
en otra situación, como Bahía Torito y 
el primer incendio en la Ea. Carmen”, y 
señaló que “son conocedores del terreno, 
tienen mucha experiencia”. 

Incendio en la Reserva Corazón de la Isla

Castiglione y Harrington brindaron detalles 
del trabajo que se viene realizando
La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, en el marco de la conferencia de prensa que ofreció junto al intendente de Tolhuin, Daniel 
Harrington; la coordinadora Regional Patagónica del Servicio Nacional de Manejo del Fuego, Carolina Juárez, y el director provincial de Manejo del 
Fuego, Pablo Paredes, en la cual se brindaron detalles y un panorama general sobre el incendio que se desarrolla en el la Reserva Corazón de la Isla.

La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, en el marco de la con-
ferencia de prensa que ofreció junto al intendente de Tolhuin Daniel Harrington 
resaltó que “son momentos de un enorme esfuerzo de mucha gente que está 
trabajando en el campo”.

Harrington indicó que “lo que nosotros tenemos que hacer es seguir a dispo-
sición del trabajo que están llevando adelante tanto desde el Sistema Nacional 
como desde la provincia, porque de esa manera vamos a contribuir en el trabajo 
que se está realizando”.
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En esta línea, indicó que “lo que noso-
tros tenemos que hacer es seguir a dis-
posición del trabajo que están llevando 
adelante tanto desde el Sistema Nacional 
como desde la provincia, porque de esa 
manera vamos a contribuir en el trabajo 
que se está realizando”.
Por otro lado, subrayó que “los recursos 
necesarios están a disposición”, y que 
“entendemos las ganas de colaborar de 
la población, pero asumir desde el fuego 
otros riesgos no es una posibilidad hoy”.
“La gente de la brigada de incendios de 
la provincia y la gente de Nación cono-
cen lo que están haciendo y nosotros, la 
comunidad en general y las instituciones, 
tenemos que estar dispuestos y con la 
mayor voluntad de acatar las directivas 
que llevan tanto desde provincia como 
del Sistema Nacional de Manejo del Fue-
go”, reiteró. 
Finalmente, Harrington recalcó que “las 
condiciones climáticas de la zona nos lla-
man a prestar la atención necesaria para 
no poner en riesgo más gente ni más re-
cursos, porque estamos hablando siem-
pre de que quienes están en el combate 
del incendio son a lo primeros que tene-
mos que cuidar”.

ESTA CLASE DE INCENDIOS 
REQUIERE UNA PLANIFICACIÓN Y 

UNA ORGANIZACIÓN 
MUY IMPORTANTE Y 

ES LO QUE SE ESTÁ HACIENDO

En el marco de la conferencia de prensa 
que se ofreció en Tolhuin para informar 
la situación del incendio declarado en la 
reserva Corazón de la Isla, la Coordina-
dora Regional Patagónica del Servicio 
Nacional de Manejo del Fuego, Caroli-
na Juárez indicó que “nosotros venimos 
trabajando en conjunto hace tiempo con 
el servicio provincial y constantemente 
coordinamos el monitoreo de las condi-
ciones del bosque. Desde el día que se 
inició este incendio estuvimos a disposi-
ción y se fue programando el ingreso de 
nuestro personal con los medios aéreos”.
Carolina Juárez, indicó que “nosotros te-
nemos comunicación permanente y veni-
mos realizado acciones conjuntas con la 

gente del servicio provincial como diver-
sas capacitaciones, además de intercam-
biar planes y experiencias en la reunión 
de inicio de temporada que realizamos en 
Junín”.
“Estamos trabajando e interactuando 
con la provincia desde que comenzó el 
incendio y se fueron dando las articula-
ciones para tomar parte con recurso hu-
mano, equipamiento y el recurso aéreo”, 
agregó.
Asimismo, Juárez explicó que “la rea-
lidad de este incendio es que tiene un 
comportamiento extremo. Las sequías 
que se han producido predisponen a que 
se produzca este fuego. En este contex-
to, las estrategias que se han venido apli-
cando son las adecuadas. Hay que aplicar 
una estrategia resguardando al personal y 
esto hay que aclararlo. El fuego está muy 
errático, hay focos secundarios, en las úl-
timas corridas ha tenido un avance muy 
importante. Es un comportamiento muy 
extremo”.
La Coordinadora informó que “el equipo 
que me acompaña es la Brigada Sur del 
Servicio Nacional de Manejo del Fuego. 
Tiene mucha experiencia. Ya estuvo aquí 
en 2012 colaborando en el incendio de 
Bahía Torito, por lo que conocen las ca-
racterísticas de la isla y están al tanto de 
lo que debemos enfrentar”.
“La realidad es que en este tipo de incen-
dios siempre hay un pronóstico general, 
pero cuando se suman las condiciones 
locales el comportamiento del fuego se 
vuelve muy extremo. Hemos detectado 
focos secundarios que tienen hasta 4 ki-
lómetros y eso suma a la complejidad de 
la situación”, informó.
Asimismo, la funcionaria explicó que 
“esta clase de incendios provoca que no 
podamos hacer un ataque directo y la 
gente tiene que saber que ni aún tenien-
do mil brigadistas se podría trabajar. La 
seguridad del personal es primordial y las 
condiciones no están dadas para avanzar 
de otra manera. Además, el bosque ce-
rrado y la geografía no permiten siquiera 
tener observadores para saber como se 
va desarrollando el fuego”. 
“También queremos comentar que es-
tán ingresando los medios aéreos, pero 

hay que saber que en algunos momentos 
podrán operar y en otros momentos no. 
El propio fuego por su magnitud genera 
sus propias condiciones climáticas, por 
lo que se ingresará siempre que estén da-
das las condiciones de seguridad para los 
equipos técnicos y pilotos”, recalcó.

LOS BRIGADISTAS TIENEN EL 
COMPROMISO, EL EMPEÑO Y EL 

PROFESIONALISMO PARA LLEVAR 
ADELANTE LA TAREA

El director Provincial de Manejo del 
Fuego, Pablo Paredes, se refirió a las ta-

reas que se vienen llevando adelante en 
el marco del incendio declarado en la Re-
serva Provincial Corazón de la Isla.
Paredes subrayó que “hay mucha gente 
y recurso a disposición. Esta clase de in-
cendios requiere una planificación y una 
organización muy importante. El ingre-
so a la zona es muy complicado y tene-
mos que prever la seguridad, las salidas, 
las evacuaciones. Hay un equipo técnico 
siguiendo la meteorología, otro equipo 
trabajando con los mapas de lugar y per-
sonas en la línea que hay que ir rotando. 
Esto se está haciendo y continuaremos 

hasta que se pueda controlar la situa-
ción”.
En tal sentido, sostuvo que “este evento 
que tiene características que no son ajenas 
a lo que está ocurriendo en otras partes 
del país. La sequía y particularmente estos 
días con viento continuo de entre 50km/h 
y 60km/h hacen que las tareas de com-
bate y control sean muy difíciles de llevar 
a cabo. Lo que se está haciendo cada vez 
que se abre una ventana de oportunidad 
respecto del clima es trabajos de refuerzo 
en el perímetro del incendio”. 
“El Servicio Nacional viene a reforzar el 
plan de acción que estamos realizando 

desde la provincia. La suma de personal 
en estos eventos de magnitud que pen-
samos van a durar muchos días es una 
ayuda importante”, agregó.
Paredes expresó además que “el grupo 
que se conformó desde la primera jorna-
da tiene como primer objetivo la seguri-
dad del combatiente que está en primera 
línea y la logística acompaña a medida 
que se va desarrollando el evento. Las 
tareas en un incendio con características 
como este se deben llevar a cabo con 
mucho cuidado y con planificación tal 
como estamos haciendo”.

Tolhuin.- El director del Centro Asisten-
cial Tolhuin (CAT), Dr. Eduardo Serra, 
precisó que “estamos brindando apoyo 
sanitario en el lugar y hemos reforzado 
el trabajo en la institución a nivel local”.
Además, detalló que “a partir de hoy 
hay dos móviles de emergencia, uno en 
estancia Carmen y otro en la zona de 
Yakush. Dadas las condiciones climáti-
cas y la imposibilidad de realizar evacua-
ciones aéreas todas son terrestres”.
“Hemos brindado a cada cuadrilla un 
botiquín propio para que tengan en el 
campo para realizar primeras atencio-
nes. En el caso de una evacuación pri-
mero se coordinará con nosotros, si es 
necesario, se estabilizará acá y se trasla-

dará”, puntualizó Serra.
En relación a la atención en el Centro 
Asistencial, aseguró que “además del 
operativo que estamos llevando adelante 
en la zona, toda la capacidad del CAT está 
cubierta, se siguen brindando las mismas 
atenciones, desde el recurso edilicio, ope-
rativo y de personal, estamos bien”.
“Hasta la fecha hemos atendido a cua-
tro brigadistas, dos por lesiones leves 
crónicas que han tenido por realizar el 
trabajo, uno que ha tenido un malestar 
gastrointestinal y otro un policontusio-
nes, todos los que han sido atendidos ya 
han vuelto a la línea”.
Finalmente, aseguró que “estamos en 
comunicación permanente con la Di-

rección Provincial de Emergencias y 
con Protección Civil, es un trabajo or-

ganizado con mucha gente de forma 
articulada”.

El director Provincial de Manejo del Fuego, Pablo Paredes, subrayó que “hay 
mucha gente y recurso a disposición. Esta clase de incendios requiere una pla-
nificación y una organización muy importante”.

Centro Asistencial de Tolhuin 

Brindan atención sanitaria en la zona del incendio 
y refuerza su asistencia médica
El Ministerio de Salud de la provincia dispuso reforzar la atención médica en el Centro Asistencial de Tolhuin para fortalecer el operativo de atención 
sanitaria en la zona afectada por el incendio en la Reserva Corazón de la Isla.

El director del Centro Asistencial Tolhuin (CAT), Dr. Eduardo Serra, precisó que 
“estamos brindando apoyo sanitario en el lugar y hemos reforzado el trabajo en 
la institución a nivel local”.
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Río Grande.- Noelia Ruiz, una de las propietarias de 
la estancia afectada por el incendio, expuso por Radio 
Provincia la realidad de lo que está ocurriendo cerca de 
Tolhuin, como también la indignación de familiares y 
amigos por las versiones oficiales que se dan a conocer 
por los medios y que no se corresponden con la realidad 
que están viviendo.
Recordó que el fuego comenzó el miércoles pasado, 
“mi familia estaba en Ushuaia y nos enteramos gracias 
a la comunicación de Carlos Henninger de que el foco 
estaba cerca del casco de la estancia. De inmediato mi 
hermano y mi papá arribaron al lugar con un grupo de 
amigos. La zona estaba muy seca porque hace varias se-
manas que no llueve, y se empezó a accionar como se 
pudo con los elementos que estaban en la estancia, a la 

espera del accionar de los que nos deben cuidar y prote-
ger, pero al día de hoy siguen coordinando y planeando, 
por lo que leemos en las noticias, pero no actúan en el 

lugar de forma inmediata. Lo único que me consta es el 
grupo humano de familiares y amigos que estuvo po-
niendo el cuerpo para apagar los focos de incendio que 
se fueron generando”, dijo.
“Recién el viernes a la tarde se comunicó por primera 
vez el director de manejo de fuego, Pablo Paredes, por 
el tema del incendio. Me pidió permiso para que la bri-
gada hiciera base ahí y les dijimos que sí. Les conté que 
había un grupo de 14 personas desde el miércoles entre 
familiares y amigos, y que era preocupante la situación. 
Por lo que vi, los brigadistas que estaban en la zona del 
casco estaban esperando instrucciones, que no llegaban. 
Estuve el domingo a la mañana y esa era la situación. 
Había nuevos focos de incendios, había que actuar, pero 
no lo hacían porque estaban esperando instrucciones”, 
afirmó. 
“En un caso así hay que actuar y no me explico tanta 
inacción ante la magnitud del incendio para que llegara 
a este grado. Nosotros no tenemos los aparatos para 
determinar la dirección del viento, y lo que rescato es la 
colaboración de los bomberos, no de los funcionarios, 
que más o menos nos han orientado. El suelo está muy 
seco todavía y se necesita mucha cantidad de agua para 
evitar que surjan nuevos focos. Si hay alguna brasa que 
no se ve, con el viento se vuelve a reactivar, como suce-
dió estos días”, señaló. 

TODO A PULMÓN

“El viernes nos dijeron que iban a arribar el sábado a 
primera hora, llegó un grupo, pero no hizo nada. El 
domingo seguían esperando instrucciones, cuando hay 
que actuar de forma inmediata. Al día de hoy no ingresó 
ninguna autobomba al lugar, y los focos que se reaviva-
ron el domingo se hubieran evitado si hubiera una auto-
bomba. Hay accesos para una autobomba y la gente de 
la estancia está accediendo con camionetas y tanques de 

agua. Tenemos dos mochilas para ataques de incendio, 
baldes de lona, y están trabajando a pulmón las 24 horas 
para evitar que se reavive el fuego”, relató.
“El incendio inició a 2 km del casco y la dimensión que 
fue tomando es impresionante.  Seguimos esperando 
acciones, porque nos dicen que van a llegar equipos, 
pero no los vemos y no hay explicación de por qué no 

aparece el acompañamiento que supuestamente está. 
No entiendo cómo no puede haber una acción coordi-
nada y efectiva de inmediato, y evitar que tome dimen-
siones peores el incendio”, se preguntó.
“Toda la gente que trabaja en la estancia está resguar-
dada y pudimos actuar de forma rápida y oportuna”, 
destacó. 

EL RELATO EN LOS MEDIOS

Aseguró que todos los elementos que anunciaron desde 
los distintos municipios y defensa civil que se enviaron a 
la zona, no llegaron. El grupo de familiares y amigos es-
tuvo trabajando “con los elementos básicos que tenían 
y se siguió sumando otra gente amiga con mangueras, 
con bombeadores de agua y tanques. Nosotros tenemos 
una cabaña grande para 19 personas donde fueron los 
funcionarios y no llegó ningún tipo de colchón -que fue 
anunciado por el municipio de Ushuaia-. Pusimos todo 
a disposición y no llegó ningún tipo de equipamiento. 
Si hubiera sido así, los focos posteriores se hubieran 
controlado. Es más, los brigadistas nos pidieron a no-
sotros un tanque de agua para usar en la cocina y en el 
lavado de platos, y fue algo insólito. Se lo tuvimos que 
acercar porque tenían la base para su cocina. Realmente 
no entiendo cuáles son las prioridades y por eso la in-
dignación al volver en la madrugada del domingo, leer 
las noticias y las fotos donde dicen que están in situ, que 
están enviando colchones, cuando no llegó nada. Las 
donaciones que llegaron fueron de familias que nos co-
nocen. El domingo llegó un grupo de chicos autocon-
vocados de Río Grande a trabajar y nos manejamos con 
los voluntarios que están llevando agua a todos. Los bri-
gadistas siguen esperando instrucciones y empezaron a 
moverse recién el domingo a la tarde”, remarcó.

A casi una semana del inicio del incendio los brigadistas siguen esperando instrucciones

Los propietarios de la estancia afirmaron 
que están trabajando solos con un grupo 
de amigos y sin equipamiento
Noelia Ruiz, una de las propietarias de la estancia afectada por el incendio, aseguró que desde el miércoles pasado, cuando se inició el primer foco, hasta 
ayer, no habían comenzado a trabajar los brigadistas, que siguen a la espera de instrucciones. Desde el comienzo solamente trabaja su familia, un gru-
po de amigos y gente que se acercó a dar ayuda voluntaria, sin ningún equipamiento. Los anuncios que se vieron por las redes, que van desde colchones 
para que pernocten a distintos materiales, no llegaron y hay gran indignación por la discordancia entre lo que oficialmente se dice por los medios, y la 
realidad que se está viviendo. Las donaciones que lograron obtener fueron de organizaciones particulares que acercaron elementos y comida en forma 
directa. El director de manejo de fuego se comunicó recién el viernes, dos días después del inicio del incendio, y la primera brigada llegó el domingo, pero 
no trabajó, porque siguen “planificando” las acciones a seguir. Mientras tanto familiares y amigos siguen llevando agua sin descanso ni calzado adecua-
do para contener los focos, dijo.

Noelia Ruiz, una de las propietarias de la estancia 
afectada por el incendio, expuso por Radio Provin-
cia la realidad de lo que está ocurriendo cerca de 
Tolhuin, como también la indignación de familiares 
y amigos por las versiones oficiales que se dan a 
conocer por los medios y que no se corresponden 
con la realidad que están viviendo.

“En un caso así hay que actuar y no me explico 
tanta inacción ante la magnitud del incendio para 
que llegara a este grado. Nosotros no tenemos los 
aparatos para determinar la dirección del viento, y 
lo que rescato es la colaboración de los bomberos, 
no de los funcionarios, que más o menos nos han 
orientado”, señaló. 
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PEDIDO DE SILENCIO

También dio a conocer las presiones para que la verda-
dera situación no se dé a conocer. “Me llegó la informa-
ción de un pedido a Carlos Henninger de que no se pu-
blicaran fotos con lo que estaba sucediendo en Tolhuin. 
A mí también me hicieron observaciones y yo destaqué 
el trabajo y preocupación humana de Carlos, cuando 
notó que había humo en nuestra zona e hizo lo posible 
para comunicarse con nosotros. Estamos ahí gracias a 
él, que está día a noche colaborando en este combate 
contra el fuego”, sostuvo. 
“Se preocupan por lo que él postea en las redes en lugar 
de ocuparse de que se está quemando el bosque. Uno 
siente impotencia al ver las prioridades de los que nos 
tienen que cuidar. Lo que tienen que hacer es demos-
trar que se están tomando las medidas correspondientes 
pero el foco de la preocupación es otro y no lo com-
parto. Con los hechos se demuestra todo. Si se hubiera 
actuado de inmediato el miércoles con una autobomba, 
era muy probable que se controlara el incendio de otra 
manera y que no llegara a la magnitud que tiene. A seis 
días no hay ninguna autobomba actuando en la zona, 
y para combatir el fuego se necesita agua. Los chicos 
están trabajando con baldes y mochilas, porque es lo 
único que está a nuestro alcance. Hay un río cerca y 
tanques de agua que sacamos del chorrillo de la zona 
del casco y se llevan en camionetas al lugar para apagar 
el fuego”, describió del escenario actual.
“Hablan de brigadistas que están llegando desde Bari-
loche, pero mientras tanto no sabemos qué sucede con 
el equipamiento que la provincia dice tener, con toda la 
experiencia que hemos tenido anteriormente, como el 
incendio de Bahía Torito. Obviamente los brigadistas 
no tienen la culpa porque ellos reciben instrucciones, 
pero en un caso así debe haber un protocolo y actuar de 
inmediato. Mi familia y mis amigos están sin equipos y 
hay que tener un calzado óptimo para no quemarse los 
pies, que no lo tienen. Sin embargo, actuando en equipo 

y en forma coordinada lograron salvaguardar la estan-
cia, sin equipamiento. Hay gente que está trabajando sin 
parar desde el miércoles, mi hermano, mi sobrino, y no 
han tomado un descanso. Hay un grupo humano cerca-
no trabajando con nosotros y lo que recibimos fueron 

aportes de asociaciones que acercaron donaciones en 
forma directa, no del gobierno”, cuestionó. 
“Los brigadistas no tienen cuatriciclos, así que no vi 
ningún tipo de equipamiento, solamente el trabajo de 
nuestros familiares y amigos. El riesgo está latente por-
que los árboles se están quemando por dentro, hay de-
rrumbe de árboles y los chicos están trabajando con un 
gran nivel de agotamiento y estrés. Yo veo los posteos 
que hablan de cuidar el medioambiente, cuidar los re-
cursos, y por otro lado cuando ocurre una situación tan 
catastrófica no hay equipamiento ni un protocolo de 
trabajo. Supuestamente había camiones hidrantes que 

había donado Cristina Kirchner, pero no sabemos dón-
de están. Hay un montón de anuncios, pero no vemos 
nada de eso. Tolhuin está en peligro y podemos evitar 
que el incendio no se descontrole más”, enfatizó.
En cuanto a la causa, señaló que “esto no fue por un 
rayo, entiendo que fue por una actitud irresponsable y 
quiero creer que no fue intencional. Uno puede tener 
indicios, hacer deducciones, pero no vamos a saber lo 
que pasó realmente. Sabemos cómo se origino en Bahía 
Torito -por un fuego mal apagado de una funcionaria 
del Infuetur- y lo importante es que ya el hecho ocurrió 
y hay que actuar de inmediato, tener un protocolo claro 
para que no se descontrole más”, reclamó.
“No fue nadie del gobierno ni personal técnico para de-
terminar dónde se produjo el primer foco y ver la acce-
sibilidad de la zona, si puede ingresar una autobomba, 
revisar los caminos de acceso, las distancias, la peligro-
sidad de la montaña. Con las teorías no se puede saber 
cómo es el acceso al lugar si no se habla con los que 
conocen. No entiendo cómo no estuvieron presentes 
de forma inmediata. Yo vi el lugar donde encontraron el 
primer foco y estoy segura de que se hubiera controlado 
con una autobomba. Si no llegan hasta el foco, al menos 
lo más cerca posible para ir llenando los tanques. Ge-
nera mucha impotencia e indignación ver que todavía 
están viendo cómo se coordina y cómo se planifica, sin 
actuar de forma inmediata”, manifestó.
“La realidad es muy distinta de la que se ve en los pos-
teos oficiales. Nos indignan las fotos de funcionarios 
cuando la realidad es otra y lo vivimos en carne y hue-
so nuestra familia y amigos que están ahí. Los briga-
distas que llegaron el domingo estuvieron esperando 
instrucciones en lugar de actuar desde la primera hora 
de la mañana. Así como el miércoles llegó mi papá, mi 
hermano y un grupo de amigos para ver lo que estaba 
sucediendo, ese mismo día tendría que haber arribado 
alguien del gobierno y ver cómo resolver la situación. 
No se explican todos estos días que han pasado, porque 
todavía no hay equipamiento”, concluyó.

Tolhuin.- Llegó a Tolhuin, el primer avión 
hidrante del Servicio Nacional de Mane-
jo del Fuego, que se sumará a las tareas 
que se están realizando en el Corazón de 
la Isla.
Este avión hidrante, Air Tractor 802, tiene 
una capacidad 3000 litros de carga de agua 
y tiene una autonomía de 3 horas. La carga 
se realiza a través de camiones cisterna de 
Bomberos Voluntarios.

La aeronave operará desde el aeródromo 
de Tolhuin a solicitud y por requerimiento 
de los jefes de sectores.
Además, ya se encuentra un helicóptero 
de propósitos generales, modelo Bell 412, 
cuya capacidad de transporte de personal 
es entre 8 y 9 combatientes y herramien-
tas.
La capacidad de carga en helibalde es de 
1000 litros, se abastece de fuente de agua 

natural o artificial, con lo cual el trabajo es 
más ágil. 
Ambos abordarán el foco del incendio 
por aire, en la medida que las condiciones 
climáticas lo permitan y cuando los espe-

cialistas lo dispongan.  Cabe recordar que 
este recurso aéreo, arriba a la provincia 
como parte de la ayuda que el Estado na-
cional, a través del Plan nacional de Mane-
jo del Fuego, le brinda a la Provincia.

Aseguró que todos los elementos que anunciaron 
desde los distintos municipios y defensa civil que 
se enviaron a la zona, no llegaron. El grupo de fami-
liares y amigos estuvo trabajando “con los elemen-
tos básicos que tenían y se siguió sumando otra 
gente amiga con mangueras, con bombeadores 
de agua y tanques. Nosotros tenemos una cabaña 
grande para 19 personas donde fueron los funcio-
narios y no llegó ningún tipo de colchón -que fue 
anunciado por el municipio de Ushuaia-“.

Para combatir el fuego en el Corazón de la Isla

Se sumó equipamiento aéreo
Se trata de un avión hidrante y un helicóptero helibalde. Este recurso aéreo permitirá abordar el foco del incendio por aire, en la medida que las condi-
ciones climáticas lo permitan.

Llegó a Tolhuin, el primer avión hidrante del Servicio Nacional de Manejo del Fue-
go, que se sumará a las tareas que se están realizando en el Corazón de la Isla.

Se encuentra en Tolhuin un helicóptero de propósitos generales, modelo Bell 
412, cuya capacidad de transporte de personal es entre 8 y 9 combatientes y 
herramientas.
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Tolhuin.- “Conozco el valor y el profesionalismo de los 
cuerpos de bomberos de Tolhuin, Río Grande y Us-
huaia. Se del coraje de nuestros brigadistas. Pero hasta el 

momento todo esfuerzo es poco al lado de la magnitud 
del siniestro”, afirmó Blanco.  “Han llegado brigadistas 
bajo la colaboración del gobierno nacional. Hemos visto 
infinidad de fotos en los portales que ilustran sobre su 
arribo, pero tenemos pocas noticias acerca del plan de 
contingencia que se está aplicando y de su efectividad”.
En sentido dijo que “lamentablemente Tierra del Fue-
go no cuenta con la infraestructura necesaria para ha-
cer frente a este tipo de tragedias ambientales. No hay 
aviones hidrantes, ni helicópteros; tampoco tenemos el 
personal suficiente como para vigilar nuestras Áreas Na-
turales Protegidas”. 
Asimismo sostuvo que “debemos replantear la asigna-

ción de recursos para proteger el ambiente y nuestros 
bosques nativos. Hay que redefinir prioridades. Es una 
pena ver con las llamas se llevan miles de hectáreas arbo-
ladas únicas en el mundo”. 
Por último manifestó que “nuestra provincia hace muy 
poco adhirió al estado de emergencia ígnea declarado a 
nivel nacional. Bueno sería que se vuelquen más recursos 
para capacitar brigadistas, tener infraestructura de des-
pliegue rápido y revisar a fondo nuestro Plan Provincial 
de Manejo del Fuego. La conciencia ambiental por la que 
todos decimos bregar debe ir acompañada de los recur-
sos necesarios y la decisión política de proteger lo nues-
tro”, finalizó el senador fueguino.

Ushuaia.- Garay dialogó con el intendente de Tolhuin, 
Daniel Harrington, "le transmití la disposición del in-
tendente Vuoto en brindar todos los recursos necesa-

rios. Pudimos ver cómo avanzó lamentablemente el fue-
go en las últimas horas y las dificultades que tienen los 
brigadistas para trabajar ya que el viento no ha cesado 
y el movimiento es muy dinámico impidiendo trabajar 
con seguridad. A pesar del contexto es importante tam-

bién resguardar la integridad física de quienes están  tra-
bajando en la zona. Vamos a seguir evaluando y traba-
jando todos los días junto con el Comité de Emergencia 
para poder empezar a atacar el fuego. Las condiciones 
climáticas son las que determinan los pasos a seguir 
pero poder garantizar toda la ayuda posible al intenden-
te Harrington y a quienes están en la línea del deber es 
una obligación que tenemos y no vamos a abandonar". 
Además, destacó "la gran ayuda brindada por el Minis-
terio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la Nación. 
La decisión de enviar hidroaviones y helicópteros balde 
para combatir el fuego desde el aire es primordial dadas 
las condiciones de acceso al terreno. Estamos hablando 
de una reserva en la que la montaña y el bosque dificul-
tan el acceso. Por lo que tener aeronaves que actúen a 
cierta altura facilita muchísimo la capacidad de extinguir 
el fuego".
Garay afirmó que "nos hicimos presentes en la ciudad, 
siguiendo la decisión política que tomó el intendente 
(Walter) Vuoto de ponernos enteramente a disposición 
de los vecinos de la localidad y los brigadistas que están 
en la línea de fuego". 

También especificó que "desde el Municipio estamos 
asistiendo desde lo logístico, habrá un equipo de Defen-
sa Civil que va a estar dispuesto en uno de los puntos 
en terreno para proveer alimentos y colaborar en toda 
la asistencia y las comunicaciones que sean  necesarias. 
También brindaremos las camas de campaña que fue-
ron utilizadas en el Hospital de Campaña para la pande-
mia en el gimnasio 'Cochocho Vargas'".
La funcionaria destacó en particular el respaldo brinda-
do por la Policía de Seguridad Aeroportuaria, Gendar-
mería Nacional, el Ministerio de Ambiente y Desarrollo 
Sostenible y la Fuerza Aérea Argentina, que han cola-
borado para lograr la llegada rápida de los brigadistas 
enviados por el Gobierno nacional para ayudar a com-
batir el incendio.
Asistieron también la secretaria de Gobierno del Muni-
cipio de Tolhuin, Ana Paula Cejas, la ministra de Am-
biente y Producción de la provincia, Sonia Castiglione, 
la responsable de Manejo del Fuego para la Patagonia, 
Carolina Suárez, el intendente de Tolhuin Daniel Harr-
ington, y personal de Defensa Civil, Bomberos Volun-
tarios y de Salud.

Municipalidad de Ushuaia

A plena disposición de los vecinos 
de Tolhuin y de los brigadistas
La secretaria de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia, Yésica Garay, participó en la ciudad de Tolhuin del encuentro del Comité de Emergencia 
de combate del incendio forestal en la Reserva Natural "Corazón de la Isla", con el fin de asistir y ayudar al Municipio de esa ciudad que se encuentra 
atravesando este lamentable hecho.

Senador Blanco sobre los incendios forestales en Tolhuin 

“En 5 días ya lleva devoradas unas 10.000 hectáreas 
de bosques que son de dominio público”

El senador Blanco sostuvo que “debemos replantear la asignación de recursos para proteger el ambiente y 
nuestros bosques nativos”.
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Río Grande.- El presidente de la Fun-
dación Ushuaia XXI, Julio Lovece, fue 
consultado por Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 sobre el incendio en la 
zona de Estancia Carmen, que no se lo-
gra controlar pese a que transcurrió casi 
una semana. “Estoy muy angustiado y 
preocupado y continuamente miro el 
pronóstico para ver si cambia y se anun-
cia algo de lluvia para la zona de Tol-
huin. Recién el miércoles mejoraría un 
poco la situación con el viento y quiero 
ser muy cuidadoso, porque soy respe-
tuoso del trabajo que están haciendo los 
brigadistas, que están poniendo en ries-
go su vida”, dijo.
Recordó que “hace diez años tuvimos 
el incendio de Bahía Torito y decíamos 
lo mismo que ahora, cuándo va a ser el 
día en que tengamos los elementos ne-
cesarios para combatir el fuego, no sola-
mente en Tierra del Fuego sino en todas 
las provincias que tienen bosque nativo. 
No es una locura pensar que cada pro-
vincia tenga un avión que pueda com-

batir incendios forestales, y que tengan 
helicópteros. Con frecuencia hay que ir 
a socorrer gente que está accidentada en 
la montaña o en el bosque, y muchas ve-
ces esa tarea la lleva a cabo una empresa 
privada de helicópteros, pero a esta altu-
ra del partido es imperdonable que en la 
provincia no tengamos un equipamien-
to más moderno, sin tener que esperar 
tres, cuatro o cinco días a que venga 
ayuda de otro lugar”, subrayó. 

OTRA VEZ LA NEGLIGENCIA

En el caso de Bahía Torito se pudo 
identificar a la persona que causó el in-
cendio por un fogón mal apagado, y esta 
vez se repetiría la conducta negligente. 
“Tenemos que tomar conciencia de que 
nuestra población la integra mucha gen-
te que ha venido de otras provincias, 
que no se siente identificada con el lu-
gar, no tiene arraigo ni mide el daño que 
puede generar. Siempre la causa ha sido 
la negligencia humana y lo lamentable es 

que nunca hay culpables. En cualquier 
parte del mundo puede ocurrir algo 
como esto, pero es muy raro que quien 
genera este daño después no vaya preso. 
Acá no pasa nada y, junto con la moder-
nización de nuestro equipamiento para 
combatir incendios forestales, tenemos 
que modernizar la legislación, y que la 
aplicación de la normativa sea rigurosa. 
El Estado tiene que realizar los contro-
les y la Justicia tiene que ser implaca-
ble. Además del daño ambiental hay un 
enorme daño económico, no solamente 

al recurso del turismo, porque hay acti-
vidades que realizan las estancias, como 
la ganadería, y esos daños tampoco se 
evalúan, cuando tienen una importancia 
enorme”, sostuvo.
“Los que ya somos mayores no vamos a 
ver esa zona recuperada, quizás lo pue-
dan ver nuestros hijos o nietos, porque 
el ecosistema fueguino tiene un proceso 
muy lento de recuperación y los árboles 
tienen 300 ó 400 años. Aunque se apli-
quen políticas de mitigación, los proce-
sos son muy lentos. Las leyes ambienta-
les siempre se toman con cierta sorna, 

como si habláramos de algo romántico, 
pero se está generando un daño econó-
mico brutal que no se puede cuantificar 
fácilmente”, enfatizó.

PENÍNSULA MITRE

Con respecto al área protegida Penínsu-
la Mitre, que se aprobaría hoy en la Le-
gislatura, dijo que recibió la invitación 
a participar de la sesión y “todo indica 
que hoy se va a sancionar la ley. Para-
dójicamente, mientras estamos crean-

do una nueva reserva, se nos está que-
mando otra, así que la alegría va a estar 
truncada por esto. Ojalá tengamos la 
inteligencia de aplicar políticas más ade-
cuadas para que no pase en Península 
Mitre lo que está pasando en la reserva 
Corazón de la Isla”, deseó.
“Va a hacer falta un buen plan de mane-
jo porque tenemos algunas dificultades 
en la actualidad, con el acceso por es-
tancia María Luisa. Hay conflictos que 
se van a tener que resolver y creo que 
todas las actividades pueden convivir. 
Me alegra que las estancias se vuelquen 

El presidente de la Fundación Ushuaia XXI lamentó la falta de equipamiento para el combate de incendios

“Hace diez años tuvimos el incendio de 
Bahía Torito y decíamos lo mismo que ahora”
El presidente de la Fundación Ushuaia XXI, Julio Lovece, planteó la necesidad de contar con equipamiento para el combate de incendios y consideró 
incomprensible que, con el nivel de presupuesto que maneja la provincia, no exista un avión hidrante que “como mucho debe costar 15 millones de dó-
lares”. El problema no solamente se limita a los incendios, porque “con frecuencia hay que ir a socorrer gente que está accidentada en la montaña o en el 
bosque, y muchas veces esa tarea la lleva a cabo una empresa privada de helicópteros, pero a esta altura del partido es imperdonable que en la provincia 
no tengamos un equipamiento más moderno, sin tener que esperar tres, cuatro o cinco días a que venga ayuda de otro lugar”, expresó. Expuso como pa-
radoja que se esté a punto de aprobar una nueva reserva en Península Mitre, mientras se está incendiando la reserva Corazón de la Isla, y reclamó que 
además se identifique a los responsables, porque en general se trata de incendios por negligencia. “En cualquier parte del mundo puede ocurrir algo como 
esto, pero es muy raro que quien genera este daño después no vaya preso”, sentenció, y aclaró que no solamente hay un daño ambiental sino también eco-
nómico. También instó a la Legislatura a trabajar sobre la ley 313, que se flexibilizó en la gestión Bertone, y “deja una puerta abierta a la especulación 
y a los nuevos terratenientes en la provincia”. 

El presidente de la Fundación Ushuaia XXI, Julio Lovece, fue consultado por 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre el incendio en la zona de Estancia 
Carmen, que no se logra controlar pese a que transcurrió casi una semana.
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a hacer turismo además de mantener su 
actividad y espero que puedan encontrar 
un beneficio pleno, pero va a haber que 
hacer un plan de manejo que ponga las 
reglas de juego respecto de los límites 
privados y los lugares de acceso públi-
co”, reclamó.
“El acceso público no implica entrar y 
hacer lo que se me venga en gana, sino 
que debe haber una convivencia respe-
tuosa, que preserve el atractivo sobre 
todo. Ahí es donde debe intervenir el 
Estado, que no puede estar ausente”, 
remarcó.
“Tuve oportunidad de hablar con algu-
nos estancieros y reconozco el sacrificio 
de vivir en ese lugar y llevar adelante 
una actividad económica, pero hay que 
poner reglas claras para todos los que 
quieran hacer uso de la reserva. Tam-
bién la legislatura va a tener que traba-
jar sobre la ley 313, que administra las 
tierras fiscales, porque fue flexibilizada 
en el gobierno de Bertone y debe mo-
dificarse porque deja una puerta abierta 
a la especulación y a los nuevos terrate-
nientes en la provincia”, advirtió. 
“El tema de accesos va a ser tarea del 
Ejecutivo porque, una vez que se san-
cione la ley, hay que reglamentarla y tra-
bajar en el plan de manejo, que tiene que 
garantizar que las cosas estén en claro 
y que cada actividad sea respetada. La 
familia Bilbao es una de las pocas que 
tiene derechos sobre ese sector porque 
están hace muchas décadas en el lugar y 
es la familia con la que menos conflictos 
hay. La ley 313 avala a aquel que se insta-
ló con su ganado hace diez años y pue-
de reclamar derechos sobre esa zona, y 

esa ley está generando nuevas demandas 
a futuro. Eso se tiene que terminar. Si 
la reglamentación respeta la ocupación 
histórica, eso tendría que ser el punto 
final y decir basta a nuevos terratenien-
tes”, propició. 
“Ante cualquier disputa en este sentido, 
la Justicia siempre actúa en contra de 
los intereses del Estado y de la pobla-
ción, porque fallan a favor del privado. 
Hace tres o cuatro años perdimos 10 mil 
hectáreas del Corazón de la Isla con el 
conflicto con la familia Antunovic. Por 
como está redactada la ley, yo mañana 
suelto cien vacas y después tengo dere-
cho a reclamar hasta donde fue la última 
vaca a pastorear. Esto se tiene que ter-
minar”, reiteró. 

FALTA DE EQUIPAMIENTO 
PARA INCENDIOS

Volviendo sobre la falta de equipamien-
to que demandó una demora de casi una 
semana para combatir el incendio, se-
ñaló que “es un círculo vicioso, los que 
nos gobiernan son más permeables a la 
demanda de la población y hay una espe-
cie de insensibilidad con los temas que 
tienen que ver con los bienes naturales 
y culturales. Eso es consecuencia de go-
bernantes que no tienen conocimiento 
para entender que eso forma parte de 
un patrimonio que debe ser resguarda-
do. Falta conciencia respecto de eso y 
también en gran parte de la población, 
para que estas cosas no sean tomadas 
tan a la ligera. Con los presupuestos que 
maneja nuestra provincia es incompren-
sible que no haya fondos para comprar 

un helicóptero o un hidroavión. Como 
mucho un hidroavión puede costar 15 
millones de dólares”, dijo, teniendo en 
cuenta que se prevé aprobar un presu-
puesto cercano a los 270 mil millones de 
pesos, más un crédito por 200 millones 
de dólares.
“No soy un técnico en la materia y no 
pretendo que traigan un avión canadien-
se con 10 mil litros de agua, pero no me 
pueden convencer de que no podamos 
tener un avión como el que mandaron 
ahora, que esté dispuesto a salir ante un 
incendio. También debería haber una 
respuesta del Estado nacional, porque 
no creo que sea imposible de solucio-
nar. Es cierto que desde hace seis años 
no se termina de construir el hospital y 
primero está la salud, pero en esa escala 
de valores siempre caemos en la actitud 
antipática de creer que el bosque no es 
importante. Yo creo que es tan impor-
tante como la salud”, expresó. 
“Este proceso tiene que surgir de abajo 
hacia arriba porque los políticos no van 
a tomar conciencia milagrosamente. Los 
políticos le van a dar mayor importancia 
cuando la mayor parte de la población 
empiece a pedir una solución a este tipo 
de problemas”, analizó. 

ATRACTIVOS 
DESAPROVECHADOS

Por otra parte se refirió a los atractivos 
desaprovechados en la zona centro y 
norte de la provincia y destacó su prefe-
rencia por San Pablo, además de la zona 
de acantilados en la costa del Atlántico. 
“Hoy se ofrece el producto del Fin del 

Mundo y resulta que en las excursio-
nes al Parque Nacional se encuentran 
con 60 ómnibus de turismo, que pare-
cen los bosques de Palermo, no el Fin 
del Mundo. La Organización Nacional 
de Turismo habla de ampliar la oferta y 
significa esto, no es solamente Lapataia, 
el Citytour y la navegación por el canal, 
sino llevar el turismo a otros atractivos. 
Ya no tenemos una ruta de ripio y hay 
que tratar de empezar a planificar. Esto 
está en los planes estratégicos del IN-
FUETUR, donde siempre se habla de 
esto. El tema es empezar a convencer 
al empresariado y es un proceso muy 
lento. Hay turismo alternativo, no con-
vencional, y se están llevando turistas a 
distintos lugares. El Corazón de la Isla 
es una belleza y ojalá puedan parar este 
incendio y no perder todo el atractivo de 
la zona de Yehuin, del lago Chepelmut, 
que son de una belleza incalculable. Hay 
que ver que el turismo también puede 
apreciar eso y no se necesita un turis-
mo masivo, sino que se puede empezar 
con turismo de pequeños grupos que 
puedan hacer noche en alguna hostería. 
Son temas que se tienen que empezar 
a evaluar, y quiero sumar la aerosilla de 
Ushuaia. Si hay un privado que se com-
promete a reconstruir la hostería Yehuin 
o la hostería San Pablo, no se le debería 
pedir nada de plata, sino que construyan 
una buena hostería y brinden un buen 
servicio. Esa es la función del Estado, 
por ahí me equivoco, pero hay que dar 
incentivos a los que van a invertir en es-
tos atractivos emblemáticos. Lo de Pe-
trel es incomprensible, porque está a 50 
kilómetros de Ushuaia”, concluyó.
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Ushuaia.- Sandra Ragusa, representante 
de las trabajadoras y los trabajadores de 
Ambassador y quien estuvo presente en la 

apertura de sobres que se realizó en el Juz-
gado Nacional de Primera Instancia en lo 
Comercial, que tiene como titular al juez 
Diego Manuel Paz Saravia, confirmó la 

definición del concurso y aseguró que se 
encuentran “muy contentos, muy confor-
mes y todavía no caemos de la alegría que 

tenemos, al haber llegado a esta instancia 
con la finalización del concurso preventi-
vo y sabiendo quien es el nuevo dueño de 
la ex Ambassador”, destacó la trabajadora.

Mencionó también, resaltando la actua-
ción de Paz Saravia, que “el juez siempre 
ha tenido algo inusual y casi nunca visto. 
Tuvo mucha preferencia por los traba-
jadores, ha tenido mucha empatía con 
nosotros. Siempre ha querido hacer las 
cosas lo más transparente posible, esta 
apertura de sobres fue en presencia de 
él, cuando se podría haber llevado a cabo 
en un salón de remates con un martillero. 
Pero se hizo en el Juzgado para que fuera 
bien transparente, el juez iba revisando 
todo y la Sindicatura también”, comentó 
Ragusa.
Después indicó que la definición “ha 
sido un logro, porque ha sido una lucha 
muy difícil, pero igual hay que esperar un 
tiempo para que quedé firme todo lo que 
se dijo en la audiencia, cuando el juez emi-
ta los escritos correspondientes”, indicó. 
La representante de las trabajadoras y los 
trabajadores también recordó que “está 
escrito en el pliego de condiciones”, que 
se debe garantizar, como mínimo, un año 
y medio de trabajo para quienes se venían 
desempeñando en la planta al momento 
del cierre. 

Igualmente repasó el inminente comien-
zo de la feria judicial, con lo cual estimó 
que la planta volvería a producir “en los 
primeros meses del año que viene”. Dijo 
que tenían programada para el día de 
ayer mismo “una reunión vía Zoom con 
nuestro abogado (el Dr. Néstor Sánchez 
Otharán), como para que puedan estar 
todos los compañeros. Así él nos comen-
ta cuáles son los pasos a seguir, porque 
sabemos que se termina una etapa pero 
comienza otra y hay que ir viendo cómo 
se va resolviendo todo”, expresó.
Respecto de la situación de las trabaja-
doras y los trabajadores de lo que fuera 
Ambassador Fueguina, mencionó que 
“los compañeros estaban muy expectan-
tes, muy ansiosos y como presenciaron 
la apertura de sobres por Zoom a veces 
no escuchaban bien, entonces con el otro 
compañero que estuvo íbamos mandan-
do mensajitos sobre cómo se desarro-
llaba la situación ahí adentro. Entonces 
estaban muy expectantes y después pudi-
mos ver cómo festejaban y se abrazaban, 
fue una alegría tremenda”, concluyó San-
dra Ragusa.

Se definió el concurso

Mirgor se quedó con Ambassador 
Fueguina y la planta vuelve a producir
Finalmente la oferta del Grupo Mirgor se impuso sobre la que hizo Newsan, con lo cual se definió el concurso que se realizó en la Ciudad de Buenos 
Aires y fue seguido por Zoom por trabajadores y trabajadoras, desde la propia planta en Ushuaia. Esperan volver a producir durante los primeros meses 
de 2023, cuando llevarán casi dos años y medio de inactividad. “Sabemos que se termina una etapa pero comienza otra y hay que ir viendo cómo se va 
resolviendo todo”, dijo una representante de los operarios, asegurando que tomaron esta resolución con “una alegría tremenda”.

Representantes de las trabajadoras y los trabajadores estuvieron presentes en 
la audiencia.
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Río Grande.- La presidente de la Cámara de Comer-
cio de Ushuaia y vicepresidente de CAME, Claudia 
Fernández, se refirió por Radio Nacional Ushuaia a la 
temporada de verano y el impacto en el sector mercan-
til de la gran afluencia de turismo. “Tuvimos el infor-
me a nivel nacional de la venta minorista y nosotros es-
tamos un poco mejor que la media, pese a la variedad 
constante de precios. Los resultados dieron más de 3 
puntos abajo y en Ushuaia estamos en el 1.7%. El acu-
mulado anual todavía nos da un crecimiento del 1.4%. 
Se nota el menor poder adquisitivo de parte de la po-
blación estable, no del turismo, y esto hace que tenga-
mos menos consumo. La gente ha dejado de comprar 
productos suntuosos de acuerdo a las mediciones en 
supermercados y comercios de cercanía. Cayó la venta 

de jabones, champúes, cremas en los supermercados, 
también de los snacks y bebidas suntuosas. Se compra 
lo necesario”, dijo.
“En turismo tenemos una importante alza en venta de 
souvenires, chocolates, restaurantes, lugares de espar-
cimiento, confiterías. Todos están con mucho trabajo y 
mucho consumo. Lo que no se da todavía es la compra 
de ropa, que en general se da en la temporada alta. La 
gente que viene en cruceros se acerca a comprar guan-
tes, gorros, medias y lamentablemente hay faltantes, 
tampoco hay posibilidad de compra porque los que 
fabrican no están entregando. No hay insumos para 
la fabricación, por ejemplo, para fabricar carteras el 
mayor problema es que no hay cierres en Argentina y 
realmente se está complicando el abastecimiento. La 
gente que va a la Antártida pide gorros, guantes, y no 
hay reposición ni gran cantidad de stock”, planteó de 
lo que ocurre con un sector de alto poder adquisitivo 
al que no se puede dar respuesta.
“Esperamos con ansia el mes de diciembre, que siem-
pre es de alza, pero no tenemos posibilidad de compra. 
Hay temor a comprar de más, y el miedo paraliza; y 
por otro lado cuando se quiere comprar, pedimos 20 y 
nos mandan 10. Estamos complicados con los stocks 

para las ventas de diciembre”, aseguró.

PAPÁ NOEL EN LA CIUDAD

Respecto de los eventos que están preparando, adelantó 
que “vamos a hacer una movida con Papá Noel en el 
centro comercial a cielo abierto de San Martín. Es una 
movida más que nada para los chicos y para que los pa-
pás se entusiasmen con las compras para ellos. Estamos 
hablando con los socios para hacer una promoción, un 
Black Friday antes de Navidad, y ahí saltó este proble-
ma de la falta de insumos. No se puede prometer algo 
cuando no sabemos si va a haber stock, así que estamos 
analizando paso a paso qué incentivo podemos dar”.
“Sabemos que ya empieza una migración importante 

con el período de vacaciones, la finalización de las cla-
ses, pero también tenemos la llegada de los turistas, que 
es muy importante. Todavía no empezó la temporada 
de verano y tenemos todos los hoteles con una ocupa-
ción muy alta. Ahora viene el fin de semana largo y hay 
muchas reservas confirmadas”, celebró.
“Estamos pensando en descuento en las compras y pe-
queños obsequios, en sorteos. No es fácil armarlo por-
que cuando nos acercamos a los comercios nos dicen 
que no tienen con qué hacerlo. Estamos todos traba-
jando en lo mismo para salir a fin de esta semana con 
las promociones. El objetivo es hacer un evento en San 
Martín y unirlo con Paseo de Fuego. Kuanip todavía no 
tiene un paseo y no va a haber actividades específicas, 
pero sí un traslado de Papá Noel por la zona. Con la 
refacción de veredas va a ser un centro que va a crecer 
y estamos empezando con actividades que nos unen a 
todos”, señaló.

BALANCE DE 2022

A modo de balance del año a punto de concluir, dijo 
que “fue año difícil, de mucho trabajo con todos los 
gobiernos, municipal, provincial, nacional, presentando 

nuestra realidad, que no es la misma que la de las gran-
des empresas. La situación asusta, y el susto paraliza, 
así que tratamos de buscar las mejores soluciones. La 
inflación golpea mucho y tenemos permanente actua-
lización de sueldos, de impuestos, la gente no puede 
comprar y realmente fue estresante el trabajo. Si habla-
mos con los comerciantes, no ven la hora de que termi-
ne este año y tienen la esperanza de que el 2023 sea un 
poquito mejor”. 
“En Tierra del Fuego estamos mucho mejor que en el 
resto del país. La zona centro está muy golpeada, más 
el NOA que el NEA, donde ha trabajado muy fuerte 
cada gobernador con el gobierno nacional y han recibi-
do mucha ayuda. En la parte cordillerana hubo una pér-
dida importante de cosechas por grandes heladas fuera 
de término, hubo inundaciones en el NEA donde hay 
producción de arroz y se llegó a un cuarto de la produc-
ción normal, así que vamos a estar con faltante de arroz 
seguramente. También hubo sequía en otros lugares, así 
que no ayudó el clima y va a requerir de ayuda de nación 
toda la parte vitivinícola que perdió mucha cosecha por 
las heladas”, expresó. 
“En Tierra del Fuego tenemos el problema de los insu-
mos y esto se trabajó mucho con los gobiernos naciona-
les para que liberen la posibilidad de importar, a fin de 
volver a reconstruir los contratos caídos. No tenemos 
muchas expectativas para el 2023 y estamos muy pre-
ocupados. El martes 13 tenemos la última reunión del 
año de CAME con Wado De Pedro y con el ministro 
Massa, y ahí plantearemos la hoja de ruta para el 2023. 
Se está trabajando fuertemente en la parte impositiva, y 
tratamos de conseguir un financiamiento de parte del 
gobierno en determinados rubros y provincias”, con-
cluyó.

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial Nº2 
del Distrito Judicial Norte, sito en la calle Capitán de Fragata Pedro E. 
Giacchino Nº 6675, barrio YPF de la ciudad de Río Grande, a cargo 
del Dr. Pablo BOZZI Juez, Secretaría a cargo del Dr. Mauro Malosch 
por subrogancia legal, comunica por el término de DOS DÍAS, en el 
boletín oficial y en un diario de circulación local, según lo ordenado 
en autos caratulados: “CHEVROLET S.A. DE AHORRO PARA FINES 
DETERMINADOS c/ LIMA Marisel s/EJECUCIÓN PRENDARIA” (Exp-
te. Nº 31280/2018) que el Martillero Juan Carlos Cobian Mat. Nº 89 
Fol. Nº 32 rematará el 10 de Diciembre de 2022 a las 13:00 hs., en 
Av. Belgrano Nº 479 de la localidad de Río Grande, un vehículo Marca 
Chevrolet, Tipo SEDAN 3 PUERTAS, modelo CELTA LS 1.4N AA+DIR, 
año 2013, dominio NJF407. En el estado en que se encuentra. ADEU-
DA: en Dirección de Rentas de la Municipalidad de Río Grande en sede 
administrativa PESOS $8.759,00 (pesos ocho mil setecientos cincuen-
ta y nueve con 00/100 al 31 de OCTUBRE de 2022. BASE: $56.600 
(pesos cincuenta y seis mil seiscientos), al contado, y al mejor postor. 
Seña 30%; Comisión 10%, todo en efectivo en el acto del remate. El 
saldo de precio debe depositarse dentro de los cinco días de aprobado 
el remate. El comprador debe constituir domicilio en esta ciudad, las 
deudas del vehículo son a cargo del comprador, la entrega del vehículo 
se efectivizará a la orden del Sr. Juez interviniente previa inscripción 
del bien a nombre del comprador. Exhibición en calle Güemes 685 los 
días 8 y 9 de DICIEMBRE de 2022 de 13:00hs a 14hs, por otras consul-
tas llamar al Martillero Juan Carlos COBIAN al cel. 02964-15-603740. 
Dado que el vehículo se encuentra en exhibición pública y tanto la in-
formación registral como la situación fiscal pueden ser consultadas por 
los interesados en el R.N.P.A. y las dependencias que correspondan, 
la responsabilidad por los cambios y/o diferencias que pudieran existir 
son exclusiva responsabilidad de los compradores. Quienes concurran 
a la exhibición del bien y/o subasta deberán dar estricto cumplimiento 
con las medidas de higiene y seguridad dispuestas en el protocolo CO-
VID-19. Río Grande, 22 de noviembre de 2022.

Mauro L. R. Malosch
Prosecretario

La falta de insumos sigue siendo el principal problema para el comercio y la industria

“Estamos complicados con los stocks 
para las ventas de diciembre”
La presidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia planteó las dificultades que limitan las esperadas ventas de Navidad, por las complicaciones para 
conseguir insumos. Actualmente hay demanda insatisfecha de turistas que viajan a la Antártida y buscan gorros, guantes y ropa de abrigo, que no al-
canzan a cubrir porque los proveedores no entregan. En el caso de carteras y bolsos, no hay cierres en Argentina para fabricarlas, dijo. Para las próximas 
semanas tienen previsto organizar un evento con la presencia de Papá Noel en el centro comercial a cielo abierto de San Martín, y unirán el recorrido 
hasta Paseo del Fuego, pasando por Kuanip, pero para las promociones y regalos los comercios cuentan con poco stock. Claudia Fernández diferenció 
el comportamiento del residente, que ha retraído las compras y prescinde de elementos suntuosos para quedarse en lo básico, del turista que está consu-
miendo, aunque todavía no se llegó al pico de la temporada. Para 2023 las perspectivas no son buenas en materia de insumos y en breve se realizará el 
último encuentro de CAME del año con el ministro Massa para tener una hoja de ruta de lo que viene. 

La presidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia y vicepresidente de CAME, Claudia Fernández, se refirió 
por Radio Nacional Ushuaia a la temporada de verano y el impacto en el sector mercantil de la gran afluencia 
de turismo.
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- En el caso de la triunfa-
dora Lista Rojo y Negro, llevaban como 
candidata a Secretaria General a Clelia 
Robles; Secretaria Adjunta, Claudia Ba-
rrientos; Secretario de Finanzas, Leonel 
Lucero; Secretario Gremial: Luis Salaño; 
Secretaria de Obras y Servicios Sociales, 
Claudia Ibazeta; Secretaria de Previsión 
Social, Sandra Verón; Secretario de Pren-
sa y Difusión, Esteban Vargas; Secreta-
ria Administrativa y de Actas, Alejandra 
Cayún; Secretario de Deportes, Osvaldo 
Lozano; Secretaria de Organización, Na-
talia Maldonado y Delegada Congresal, 
Mónica Ojeda.
Durante la campaña, el ahora electo se-

cretario Gremial, Luis Salaño, aseguró 
que eran “la mejor opción” y destacaba 
que la lista se encontraba integrada por 
“jóvenes y profesionales”. Se diferencia-
ba de la lista Celeste y Blanca, que lleva-
ba entre sus integrantes al ex secretario 
General, Gustavo Morales, y adelantaba 
“Interpretamos que somos la lista gana-
dora, no tenemos dudas de eso, y hay que 
tener en cuenta que la lista de enfrente 
lleva como integrantes a dos personas 
destituidas por el voto popular en una 
asamblea extraordinaria”, señalaba Sala-
ño durante la campaña.
También manifestaba que los ahora elec-
tos representan “la renovación sindical, 

de la mano de la Juventud Sindical, que 
está llevando una lista adelante para los 
comicios del 5 de diciembre”. Igualmen-
te mencionaba que se trataba de “una lis-
ta conformada por jóvenes y profesiona-

les, todas personas muy comprometidas, 
personas nobles y con mucha vocación 
de servicio”, remarcó en ese momento 
el trabajador municipal, quien ahora es 
secretario Gremial electo de la ASOEM.

Río Grande.- “Pedimos que paren con la remarcación 
de precios, la CTA se va a hacer presente en todos la-
dos donde sea necesario, creo que es importante para 
la sociedad en general, porque día a día nuestro salario 
va perdiendo poder adquisitivo y no alcanza. Creo que 
acá se tienen que poner desde el Gobierno Provincial, 
desde el Municipio y toda la clase política, para poner-
le un freno a esto”; señaló el secretario General de la 
Central de Trabajadores Argentinos, Antonio Cardo-
zo, refiriéndose a la manifestación que realizaron esta 
mañana, en la esquina de San Martín y Belgrano, desde 
donde después se trasladaron a las sucursales de los 
supermercados La Anónima y Carrefour.

Mencionó que allí entregaron “un petitorio, pidiéndo-
les que no remarquen precios y que también se com-
prometan con el programa de Precios Justos que lleva 
adelante el Gobierno nacional”, indicó. Cardozo ex-
plicó que conformaron desde la CTA local “un equipo 
de trabajo, que anduvo por los supermercados, y los 
precios justos no se ven. La verdad es que siguen cas-
tigando el bolsillo de los compañeros”, afirmó el se-
cretario General de la Central, en declaraciones a FM 
“Aire Libre”.
Por su parte, el titular de la Asociación Trabajadores 
del Estado riograndense, Felipe Concha, comentó que 
el pedido de poner fin a las remarcaciones tiene que 

ver con “lo que costó conseguir el aumento salarial 
que logramos para los trabajadores y por eso que-
remos cuidar el bolsillo, porque nos están llevando 
todo”, aseguró el dirigente estatal. 
Concha reclamó “un control del Gobierno provin-
cial, todo el poder político tiene que estar cuidando 
el bolsillo de los trabajadores, no solo CTA y ATE. 
Nosotros vamos a hacer el trabajo que nos correspon-
de, pero los políticos también tienen que agarrar ésta 
brasa caliente de la inflación que no pueden parar. Hay 
una inflación patagónica que ahoga a los trabajado-
res y nosotros vamos a hacer todo lo que podamos, 
porque no queremos regalarle nuestros aumentos a los 
supermercados”, advirtió.

El titular de ATE Río Grande, a la hora de delimitar 
responsabilidades, le apuntó a “los empresarios y el 
sector político, que no se hace cargo. Porque ellos tam-
bién se tienen que hacer cargo, nosotros vamos a se-
guir pidiendo aumento de salarios si remarcan los pre-
cios, porque tenemos esa obligación. El ser humano se 
tiene que sentir contenido, pudiendo poner alimentos 
en la mesa, pero hoy eso no está sucediendo”, aseguró.
Felipe Concha pidió “que se hagan acuerdos de pre-
cios”, no solo a nivel nacional sino también provincial 
y local, porque “hoy los trabajadores no llegan a fin de 
mes con esta suba de precios que no para”, concluyó 
Felipe Concha.

Municipales de Río Grande

Se impuso la lista Rojo y Negro en las 
elecciones de la ASOEM
Por una diferencia de 27 votos, la lista Rojo y Negro que postuló a Clelia 
Robles como candidata a secretaria General se impuso en las elecciones 
de la ASOEM. La COEMA estuvo presenciando los comicios, a través de 
representantes llegados desde la Ciudad de Buenos Aires. Durante la cam-
paña habían señalado que eran “una lista conformada por jóvenes y profe-
sionales, todas personas muy comprometidas, personas nobles y con mucha 
vocación de servicio”.

Por una diferencia de 27 votos, la lista Rojo y Negro que postuló a Clelia Robles 
como candidata a secretaria General se impuso en las elecciones de la ASOEM.

Río Grande

La CTA y ATE se manifestaron frente a los supermercados

Integrantes de la Central de Trabajadores Argenti-
nos de Río Grande y de la seccional local de ATE, 
se manifestaron en la esquina de San Martín y Bel-
grano y luego frente a las sucursales de los super-
mercados La Anónima y Carrefour.
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Río Grande.- Se viene la 2° Expo Agro-
productiva de Río Grande; esta iniciati-
va del Municipio de nuestra ciudad, que 
concentra al sector productivo local, se 
llevará adelante el sábado 10 y domingo 
11 de diciembre de 11:00 a 21:00 horas, 
en las instalaciones de la Misión Salesia-
na.
El Municipio invita a la comunidad a 
pasar un día de campo y disfrutar de los 
distintos sectores productivos de la ciu-
dad, además de adquirir productos loca-
les como los pollos frescos de la marca 
“RGA Alimentos”, carne vacuna, porci-
na y ovina local, pescado fresco, fruta y 
verdura de la zona, chacinados, chocola-
tes, entre otros. 
Se trata de la ‘Expo Agroproductiva’, 
un evento organizado por la Secretaría 
de Desarrollo Económico y Ambiente, 
donde convergen la producción primaria 
de alimentos, el valor agregado local y la 
economía circular.
En esta segunda edición también habrá 
gastronomía local, shows en vivo con 
cocineros locales que nos traerán recetas 
fueguinas, espectáculos artísticos de dan-
za y música. Además de exhibiciones de 
salto, partidos de polo, pruebas de rien-
das, desafío de riendas con un cuatriciclo 
y jineteada popular en distintas catego-

rías. Todo esto acompañado con la po-
sibilidad de degustar un cordero local y 
la oferta de distintos carritos gastronó-
micos de la ciudad. 

Otro atractivo de esta nueva edición se-
rán las capacitaciones en elaboración de 
chacinados, la producción agroecológica 
como herramienta para la soberanía na-
cional, el cultivo de hongos comestibles, 
la producción en microtúneles y las ven-
tajas de emprender.
El secretario de Desarrollo Económico y 

Ambiente, Matías Lapadula, sostuvo que 
“esta propuesta del Municipio busca visi-
bilizar y valorizar a la producción de Río 
Grande”.

En tanto remarcó que “nuestra ciudad 
tiene como objetivo seguir avanzando 
hacia la Soberanía Alimentaria y año a 
año podemos dar fe de que aumenta la 
producción de alimentos. Todo gracias a 
un esfuerzo colectivo entre los produc-
tores y un Estado presente que no solo 
acompaña técnica, económica y finan-

cieramente, sino que genera espacios de 
venta permanentes resaltando la impor-
tancia de lo local, lo fresco y las fuentes 
de trabajo genuinas que esto conlleva”.
Por su parte, el director General de Desa-
rrollo Productivo, Facundo Armas, ma-
nifestó que la Expo Agroproductiva “es 
un esfuerzo del día a día que se va a po-
der ver en la Misión Salesiana; el esfuer-
zo de muchas manos que hacen una Rio 
Grande productiva y soberana” y agre-
gó que “somos una ciudad que necesita 
más productos frescos, sanos, seguros y a 
precios justos, por lo que es fundamental 
acompañar este tipo de iniciativas”.
Por último, Armas invitó a la comunidad 
"a pasar un día de campo en familia, a co-
nocer las propuestas agroproductivas de 
Río Grande, encontrarnos con nuestras 
tradiciones y volver a la raíz".
Bajo el eje de Soberanía Alimentaria y 
con la “Expo Agroproductiva”, el Mu-
nicipio apuesta a consolidar emprendi-
mientos que promuevan la producción 
local de alimentos; el Valor Agregado 
Local con emprendedores que generan 
puestos de trabajo y transforman materia 
prima fueguina en productos elaborados 
y la labor de aquellos que reciclan mate-
rial en desuso de la ciudad y promueven 
una Economía Circular.

Soberanía Alimentaria

Se viene la 2° Expo Agroproductiva de Río Grande
Se trata de la ‘Expo Agroproductiva’. Un evento organizado por la Secretaría de Desarrollo Económico y Ambiente del Municipio de Río Grande, donde 
convergen la producción primaria de alimentos, el valor agregado local y la economía circular. El secretario de Desarrollo Económico y Ambiente, Ma-
tías Lapadula, remarcó que “nuestra ciudad tiene como objetivo seguir avanzando hacia la Soberanía Alimentaria y año a año podemos dar fe de que 
aumenta la producción de alimentos y el Municipio de Río Grande busca visibilizar y valorizar a la producción de nuestra ciudad”.
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Río Grande.- El pasado sábado 3 de diciembre se rea-
lizó en el Museo Municipal Virginia Choquintel de esta 

ciudad, la ceremonia para elegir a la Mujer Empresaria 
de Tierra del Fuego 2022 en su tercera edición, evento 

impulsado por las Cámaras de Comercio de Río Grande 
y Ushuaia y que contó con el auspicio de la Municipali-
dad de Río Grande y el C.IN.CO.TUR.
El evento fue encabezado por las titulares de las en-
tidades mercantiles José Luís ‘Gigi’ Iglesias y Claudia 
Fernández (Vicepresidente de CAME), siendo acompa-

ñados por la Vicepresidente de la CCIP Marilina Hen-
ninger y Paola Priotti de Mujeres Empresarias.

LAS GANADORAS

En su tercera edición, se inscribieron 64 empresarias 
que participaron en 4 categorías de premiación y resul-
taron electas:
-Sabrina Barrios por Todo Rústico Arte & Deco en el 

Cámaras de Comercio de Río Grande, Ushuaia y Tolhuin

Se eligió a la Mujer Empresaria de 
Tierra del Fuego 2022
Las Cámaras de Comercio de Río Grande, Ushuaia y Tolhuin llevaron adelante la ceremonia para elegir a la Mujer Empresaria de Tierra del Fuego 
2022 en su tercera edición. El evento fue encabezado por los titulares de las entidades mercantiles José Luís Iglesias, Claudia Fernández (Vicepresidente 
de CAME) y la Dra. Alejandra Arce, Secretaria del Gabinete municipal, en el Museo Municipal Virginia Choquintel y contó con el auspicio de la Mu-
nicipalidad de Río Grande y el C.IN.CO.TUR. Del evento participaron 64 mujeres empresarias de la provincia y María Sol Pallia, de Isla Vegana, fue 
premiada como Mujer Empresaria 2022 de Tierra del Fuego.

María Sol Pallia, de Isla Vegana, fue premiada como Mujer Empresaria 2022 de Tierra del Fuego, junto a las 
autoridades de las Cámaras y los tres jurados presentes

Priscila Gómez Atué de Blo ganadora del rubro Li-
derazgo Empresarial.

Las jurados presentes junto a la Vicepresidente 
de la Cámara de Comercio de Río Grande, Marilina 
Henninger.

Sabrina Barrios de Todo Rústico Arte y deco gana-
dora del rubro Nuevo Emprendimiento.
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Rubro Nuevo emprendimiento.
-Priscila Gómez Atue de Centro médico de estética y 
nutrición Blo, premiada  en Liderazgo en la empresa 
familiar

-Romina Monte de Cook & Cake como Profesional 
prestadora de servicios y María -Sol Pallia de Isla Vega-
na, quien logró el mayor puntaje y fue electa en el rubro 

Responsabilidad social, emprendimiento sustentable e 
impacto cultural, alzándose con el premio Mujer Em-

presaria 2022 de Tierra del Fuego.
Las Cámaras este año otorgaron un premio especial a 
la trayectoria, antigüedad y permanencia de una mujer 
frente al comercio de su ciudad.

EL JURADO

El jurado estuvo compuesto por seis notables profesio-
nales que calificaron a todos los proyectos: la gerente 
regional del área de comercial y marketing de TV Fuego 
Evangelina Machado, la referente voluntaria del progra-
ma del programa de Reciclado y Medio ambiente de la 
Fundación Garraham, Viviana Remy; la coordinadora 
Académica provincial del IDEI de la Universidad de 
Tierra del Fuego, contadora Claudia Clas; la periodista 
y empresaria Mirta Kaszuba; la Secretaria del Consejo 
Profesional de Ciencias Económicas contadora Paula 
Elstern; la Licenciada en Comercio Exterior y Magister 
en Marketing Estratégico, socia de la Cámara de Us-
huaia, María Noelia Ruiz.
En la semana previa, en la ciudad de Ushuaia se home-
najeó a Pedrosa del Tránsito Sánchez Alvarado, “Taty” 
reconocida comerciante del rubro almacenero de la ciu-
dad.

Este sábado en el Museo Virginia Choquintel, la Cáma-
ra de Río Grande premió a Isabel Sonia Arias de García, 

propietaria de Perfumería Skorpios por sus 42 de per-
manecía brindando calidad y atención para embellecer a 
las mujeres fueguinas. 

LA CEREMONIA

El acto de premiación se desarrolló el día sábado, a las 
12 horas, en el Museo Virginia Choquintel y contó con 
el auspicio de la Municipalidad de Río Grande. Se hicie-
ron presentes la Secretaria de Mujer Género y Diver-
sidad, Dra. Alejandra Arce; la Directora de Comercio 
Valeria Sánchez; la Subsecretaria de Responsabilidad 
Social de la provincia Cristina Boyadjián; el Presidente 
y la Vicepresidenta de la Cámara de Comercio, Indus-
tria y Producción de Río Grande, José Luís Iglesias y 
Marilina Henninger, respectivamente; la Presidenta y el 
Vicepresidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia, 
Claudia Fernández y Daniel González; la Presidenta de 
la Cámara de Comercio de Tolhuin, Nélida Antunez, las 
presidentas de las comisiones de mujeres de las cámaras 
Paola Priotti y Nadia Rúa.
Cabe destacar que la flamante ganadora se presentará, 
junto a las otras 23 representantes de las provincias ar-
gentinas, para competir por el premio Mujer Empre-
saria nacional, evento organizado anualmente por las 
Mujeres Empresarias de la CAME. 
Vale recordar que en las dos ediciones pasadas resulta-
ron electas por Tierra del Fuego Norma Bives y Lola 
Müller.

Río Grande.- Lucila Apolinaire, propietaria de la es-
tancia San Pablo, asumió la presidencia de la Asocia-
ción Rural de Tierra del Fuego y conducirá por los 
próximos dos años la institución fundada en 1937 en 
Río Grande.
La hija mayor del ex intendente de Río Grande Juan 
Carlos Apolinaire es además docente y vicerrectora 
del Colegio Integral de Enseñanza Bilingüe (CIERG) y 
sucede en la presidencia de la Asociación Rural a Pablo 
Canga, quien fuera designado en 2020, en reemplazo 
de Fernando Gliubich.
La acompañarán en la conducción Ana González (ad-

ministradora de la Estancia familiar Rolito) y Verónica 
Pechar (administradora de la Estancia familiar El Ro-
ble). Es la primera ocasión en que no habrán hombres 
en los principales lugares de la Comisión Directiva de 
la institución creada en 1937, por lo que se acerca a 
cumplir los 85 años de existencia.

LA “RURAL”

La actual Asociación Rural de Tierra del Fuego se con-
formó en marzo de 1937, luego de la disolución de la 
que fuera la Sociedad Rural y funcionó en sus prime-
ros años en un galpón de calle Alberdi al 500, donde 
actualmente se encuentra el Museo Municipal Virginia 
Choquintel.
Posteriormente, en 1982, se trasladó a un predio de 8 
hectáreas, en la margen sur, estableciendo su sede en 
la casona conocida como la “Oveja Negra”, que otrora 
cumpliera funciones de vivienda del Administrador de 
la estancia “Primera Argentina” (actual José Menén-
dez), propietaria original de las tierras.
La nueva comisión de la Asociación Rural:
Presidente: Lucila Apolinaire
Secretaria: Ana González
Tesorera: Verónica Pechar

Vocal 1: Francisco de Larminat
Vocal 2: Rodrigo Pastoriza
Vocal suplente: Jorge de las Carreras
Revisor de Cuentas titular: Errol O’Byrne
Revisor de cuentas suplente: María de los Ángeles 
Canga
(Imágenes: Gentileza Ana Berbel Smolcic).
Fuente: ((La 97)) Radio Fueguina.

Romina Monte de Cook & Cake ganadora del rubro 
Profesional Prestadora de Servicios.

Todas las premiadas junto a los organizadores.

El grupo de cuerdas municipal El Vasco que abrió 
el evento.

Lucila Apolinaire elegida Presidente

Tres mujeres estarán al frente de la 
Asociación Rural 
Lucila Apolinaire, propietaria de la estancia 
San Pablo, asumió la presidencia de la Asocia-
ción Rural de Tierra del Fuego y conducirá por 
los próximos dos años la institución fundada en 
1937 en Río Grande. La hija mayor del ex inten-
dente Juan Carlos Apolinaire es además docente 
y vicerrectora del (CIERG). La acompañarán 
Ana González (administradora de la Estancia 
Rolito) y Verónica Pechar (administradora de la 
Estancia El Roble).

La nueva Comisión Directiva de la Asociación Rural 
de Tierra del Fuego será presidida por Lucila Apo-
linaire.
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En Hobart, Australia, se llevó a cabo la 41ª reunión de la Comisión para Conservación de los Recursos Vivos Marinos Antárticos en la que 
nuestro país impulsó la defensa de los stocks de merluza negra y otras especies en peligro en las aguas antárticas y sus adyacencias, donde la 
ocupación ilegal del Reino Unido otorgó permisos sin el necesario acuerdo, mientras que en simultáneo trabaja para armonizar la pesca de 
krill al norte de la Antártida.

Gente que sabe...

Atlántico Sur

Argentina busca consenso internacional por pesca ilegal

Ushuaia.- La Argentina busca consensos 
internacionales para regular en paráme-
tros sostenibles la actividad pesquera al 
sur de las Islas Georgias del Sur, donde 
la ocupación ilegal del Reino Unido otor-
gó permisos para pesca de merluza negra 
sin el necesario acuerdo de la Comisión 
para la Conservación de los Recursos 
Vivos Marinos Antárticos (CCRVMA), 
mientras que en simultáneo trabaja para 
armonizar la pesca de krill al norte de la 
Península Antártica con el proyecto de 
Área Marina protegida que impulsa junto 
a Chile para esa región.
Diplomáticos y científicos argentinos via-
jaron en noviembre a la ciudad australia-
na de Hobart, sede de la CCRVMA, para 
participar de la 41º reunión de ese meca-
nismo multilateral creado para proteger la 
biodiversidad de las aguas antárticas y sus 
adyacencias.
Ese encuentro fue el primero en el que las 
delegaciones de los 26 países miembros, 
la Unión Europea y los 10 adherentes 
volvieron a verse cara a cara después de 
dos años de gestiones virtuales a causa de 
la pandemia de Covid-19.
En ese ámbito, la Argentina trabaja para 
proteger los stocks de merluza negra en 
el Atlántico Sur, afectados por la decisión 
unilateral del Reino Unido de otorgar 
permisos de pesca en aguas sobre las que 
los reglamentos de CCRVMA no le re-
conocen derechos soberanos y en donde 
el consenso del resto de los integrantes 
de este mecanismo multilateral es el de 
evitar la actividad pesquera sin establecer 
antes medidas de protección para la bio-
diversidad marina.
El secretario de Malvinas, Antártida y 
Atlántico Sur de la Cancillería Argentina, 
Guillermo Carmona, afirmó en diálogo 
con Télam que “lo que en estos momen-
tos sucede con la pesca de merluza negra 
al sur de las Islas Georgias es un episodio 
que da cuenta de la situación crítica de 
CCRVMA como ámbito multilateral por-
que estamos ante una flagrante violación 

de este mecanismo por parte del Reino 
Unido”.
El director de Política Exterior Antártica, 
Fausto López Crozet, que participó de la 
reunión en Hobart, indicó a Télam que 
“el Tratado Antártico alcanza todo al sur 
del paralelo 60, pero CCRVMA lo que 
busca es seguir la convergencia antártica 
que es el área donde chocan las aguas más 
frías del sur con las más cálidas del nor-
te y crean todo un ecosistema específico; 
entonces en el caso de la zona de las Islas 
Georgias del Sur alcanza las aguas que las 
rodean lo mismo que a las Islas Sandwich 
del Sur”.
“Todos los países que forman parte del 
sistema de CCRVMA reconocen su fun-
cionamiento, dentro del sistema hay islas 
que pertenecen a Francia, otras que per-
tenecen a Australia, otras de Noruega y 
en todas en las que hay una soberanía re-
conocida por todos los integrantes cada 
país puede aplicar normas nacionales, 
mientras que el único caso en el que no 
se pueden aplicar medidas nacionales es 
en las Islas Georgias del Sur porque ahí 
no hay una soberanía de estado recono-
cida por todos porque el Reino Unido no 
reconoce nuestra soberanía y Argentina 
junto a otros países no reconoce la del 
Reino Unido”, señaló.
El funcionario recordó que “hace 40 
años que para administrar la pesca en las 
Islas Georgias del Sur se trabaja con el 
régimen de la CCRVMA, los franceses o 
los australianos pueden tomar medidas 
unilaterales en sus islas, pero el Reino 
Unido no puede hacer lo mismo en las 
nuestras”.
López Crozet señaló que el conflicto sur-
ge “el año pasado cuando Rusia no dio 
consenso para que hubiese una medida 
de conservación que determine los lími-
tes de captura en esa zona con lo que el 
entendimiento del resto de los miembros 
de CCRVMA era que si no había con-
senso en medidas de conservación no se 
podía pescar, sin embargo, los británicos 

consideraron que por su pretensión de 
soberanía podían tomar medidas unilate-
rales y se largaron a pescar ellos solos”.
“Los que estaban pescando ahí, que eran 
Uruguay, Chile y Nueva Zelanda dejaron 
de hacerlo porque entendieron que no 
había medida de conservación que lo ha-
bilite e incluso Estados Unidos, principal 
importador de merluza negra, no aceptó 
importaciones provenientes de esa área 
porque no había medida de conservación 
multilateral que valide la pesca”, contras-
tó.
El diplomático añadió que “en esa zona 
quedaron operando cuatro buques pes-
queros de bandera británica financiados 
por capitales británicos y noruegos, no 
es casual que en la reunión el único país 
miembro que salió a apoyar al Reino Uni-
do fue Noruega, a la que en la segunda 
semana se le sumó Ucrania de manera 
sorpresiva”.
“En CCRVMA todas las decisiones se 
toman por consenso, tanto Argentina 
como otros países entendieron que lo 
que estaba haciendo el Reino Unido era 
pesca ilegal y mandamos los buques a la 
lista provisional de pesca ilegal, hay un 
procedimiento en el que señalamos que 
hubo un incumplimiento de grado 3, el 
más grave y los únicos que se opusieron 
fueron el Reino Unido y Noruega; pero 
como la decisión solo es por consenso 
y tienen que estar todos de acuerdo no 
hubo sanción contra el Reino Unido”, 
agregó.
Respecto de las posibles sanciones, el 
funcionario apuntó: “mandamos notas 
durante todo el año a la secretaría de 
CCRVMA contando la situación, habla-
mos con los principales importadores y 
la mayoría de los países tienden a tener la 
posición nuestra; hay un sistema de docu-
mentación de captura y pedimos que los 
británicos no tengan acceso, pero como 
es por consenso tampoco se pudo, por 
eso estamos hablando con los importa-
dores para pedirles que no les compren”.

Lo que ofrece la Argentina, explicó Car-
mona, es organizar una campaña científi-
ca para analizar el stock de merluza negra 
en la zona y sobre la base de ese conoci-
miento científico avanzar en el ámbito de 
la CCRVMA con las medidas de conser-
vación que sean necesarias.
“El Instituto Nacional de Investigación 
Pesquera (Inidep) hace años que investi-
ga en esa misma zona los stocks de peces 
de hielo, así que sumar a esa experiencia 
la tarea de monitorear la merluza negra 
sería una herramienta para regresar la si-
tuación al mecanismo de gestión multila-
teral”, destacó.
En ese sentido, Carmona remarcó que “la 
objeción planteada por Rusia no habili-
taba al Reino Unido a romper las reglas 
del juego, los británicos vulneraron ese 
principio que tanto mentan del ‘orden 
internacional basado en reglas’ y además 
de romper con la lógica de CCRVMA 
también violan la resolución de Naciones 
Unidas que prohíbe acciones unilaterales 
en un área donde hay una disputa de so-
beranía”.
“Argentina está comprometida histórica-
mente con las reglas del multilateralismo 
y esa consistencia y previsibilidad la con-
vierte en un factor de estabilidad en el sis-
tema del Tratado Antártico y también en 
CCRVMA; alentamos los consensos, re-
chazamos medidas unilaterales y manifes-
tamos preocupación por la degradación 
de ámbitos multilaterales por las tensio-
nes geopolíticas”, finalizó el funcionario.
La delegación argentina en Hobart es-
tuvo presidida por López Crozet, y con-
formada por el Embajador argentino en 
la Mancomunidad de Australia, Máximo 
Gowland, la Consejera Cynthia Mulville, 
el secretario Javier de Cicco, la licencia-
da Paola Gucioni, así como las científicas 
Marina Abas y Emilce Rombolá, entre 
otros científicos y científicas de la Di-
rección Nacional del Antártico/Instituto 
Antártico Argentino, y el experto Enri-
que Marschoff.
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El intendente Walter Vuoto participó del cierre anual del programa “Hábito Lector: Cocineritos, cuentos y relatos” que lleva adelante la Se-
cretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia. En la cancha 4 del Polideportivo Italo Favale con más de 300 niños y niñas 
y sus familias, Vuoto pidió un aplauso para todo el equipo de trabajo, agradeció a padres y madres “por confiar en este proyecto colectivo” y 
reafirmó la continuidad del programa durante el 2023.

Municipalidad de Ushuaia

Vuoto cerró el ciclo 2022 del programa municipal 
‘Hábito lector: cocineritos, cuentos y relatos’

Ushuaia.- Acompañado del jefe de Gabinete Omar Be-
cerra, de la secretaria de Cultura y Educación Belén Mo-
lina y de la subsecretaria de Vinculación Institucional 
María José Calderón, el Intendente de esta ciudad capi-
tal, Walter Vuoto, compartió el cierre del ciclo anual del 
programa socioeducativo. “Me parece que este aplauso 
lo tienen que recibir todo el equipo de cocineritos, los 
docentes, los que prestan las casas, los auxiliares, a nues-
tros cocineros y cocineras, a Luís Comis es un escritor 
fueguino, ushuaiense, que ha trabajado por años para 
fomentar el hábito lector”, dijo.
“De lunes a jueves planifican lo que van a ser las estrate-
gias del sábado y no dejan de trabajar en toda la semana. 
Quiero agradecerle a José Luís Paredes, a Gabriel De la 
Vega que es un enorme concejal y compañero”, expresó 
el Intendente y recordó los inicios del programa. 
“Cuando trajeron la idea de trabajar en los barrios, de 
salir a contener, veníamos muy cansados, porque había-
mos estado en una pandemia que fue tremenda, que nos 
hizo encerrar, perder amigos, perder familia, que nos 
dejó un montón de cosas malas, pero también un mon-
tón de cosas buenas. Y la verdad que uno va recons-
truyendo ese tejido social y es muy importante desde la 
Municipalidad y sobre todo con un equipo maravilloso 
como el de José Luis y Gabriel, que nos enseñó que sólo 
se puede salir si trabajamos juntos, si le ponemos todo, 
si estamos en el territorio, ahí donde están los proble-
mas y donde están las necesidades”, explicó Vuoto.
Agregó que la pandemia “también nos enseñó que nos 
hacemos fuertes desde lo colectivo” y aseguró que “lo 
lindo de este programa es que no perdemos la fe, no 
perdemos el amor y reconstruimos esos espacios que 
nos faltaron durante dos años, para encontrarnos y re-
encontrarnos: leer, poder cocinarle al otro, encontrar-
nos con el otro y comprenderlo y poder encontrarse 
con el otro”.
Finalmente agradeció a todo el equipo de trabajo “por-
que en este contexto de país todo es muy difícil, pero 
sé que entregan todo con el corazón”. “Si no hay cora-
zón los cambios no se producen, los programas no cre-

cen.  Les quiero agradecer por dedicarse a estos chicos 
y chicas porque en definitiva son hijos de toda la ciudad. 
Cuenten con la Municipalidad de Ushuaia. Gracias a los 
papis por confiar en este proyecto colectivo, en esta 
gestión, en este equipo de trabajo y por confiar en la 
formación de nuestros niños y nuestras niñas”, finalizó 
el Intendente. 
El concejal Gabriel De la Vega destacó que “ya son 350 
niños y niñas y estamos aquí reunidos con sus papás 
y mamás, y les quiero agradecer que llevan a sus hijos 
cada sábado, que disfrutan la lectura”. Recordó que “co-
menzamos el año pasado con 20 niños y hoy estamos 
en 10 puntos de la ciudad, con tantos niños y niñas de 
5 a 12 años, con un equipo de 60 personas entre maes-
tros, psicopedagogos, auxiliares, cocineros, nutricionista 
y hacemos este esfuerzo, pero también desde las casas 
acompañan y acompañan mucho”.
“No tengo más que agradecer a estos papas y mamás 
por confiar, por acompañar y como siempre al inten-

dente Walter Vuoto por el apoyo permanente para estas 
actividades para nuestros vecinos y vecinas”, agregó De 
la Vega.
Por último, José Luís Paredes a cargo del programa 
contó que “venimos trabajando desde marzo con diez 
puntos en el territorio de la ciudad y como todos los 
años hicimos un cierre donde se pudo ver el trabajo que 
estamos haciendo y queríamos que estén las familias 
presentes e invitar también al intendente”.
“Estar al lado de la familia, eso es lo que nos pidió el 
intendente Vuoto, estar en el territorio”, comentó Pare-
des. “Nos costó muchísimo armar los diez puntos, en 
distintos barrios, con el equipo de trabajo multidiscipli-
nario, y lo logramos”, aseguró y finalizó diciendo que “y 
así estamos todos los sábados, tratando de entusiasmar 
a los chicos a leer, en contacto con libros, con juegos, 
con valores, cocinando, con la participación también de 
las familias, porque esos puntos de “hábito lector” se 
han convertido en puntos de encuentro”.
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En relación a un hecho contra la propiedad perpetrado el 30 de noviembre pasado, sobre un 
rodado estacionado por calle Luisa Rosso al 700, marca Renault Captur, ocasión en que dos 
personas ignoradas le sustrajeron una rueda, personal policial realizó un allanamiento, y en-
contró plantas de marihuana.

En Chacra II

Allanaron por la sustracción 
de una rueda y encontraron 
28 plantas de marihuana

Río Grande.- Luego que la Sección Robos y Hurtos, 
realizara las correspondientes tareas de rigor, el juzgado 
interviniente ordenó el allanamiento para una vivienda 
sita en calle Santa Rosa al 665, obteniéndose resultados 
negativos en cuanto a la localización del elemento de-
nunciado.

En la inspección de la vivienda, se localizaron 28 plan-
tas de cannabis sativa por lo que se dio intervención a 
la División Narcocriminalidad y Delitos Federales Rio 
Grande interviniendo a su vez Fiscalía Federal y Juzga-
do Federal procediendo a la notificación de derechos y 
garantías a los ocupantes y secuestro de las plantas.

De tareas propias de esa área investigativa; advirtieron circulando 
por el barrio Margen Sur, un rodado marca Volkswagen Vento, el cual 
se encontraba vinculado a diferentes hechos contra la propiedad ocu-
rridos en Río Grande, destacándose que la patente de éste rodado es-
taría adulterada.

Notifican de derechos y garantías al conductor

Incautan un automóvil vinculado 
a varios robos y que además
tenía la patente adulterada

Río Grande.- Por ello, procedieron a la 
identificación de los ocupantes en calle 
Kekau al 400, siendo su único ocupan-
te y conductor Kevin Acosta, mayor de 
edad, constatándose efectivamente que 
el dominio del rodado estaba adultera-

do.
Se solicitó la colaboración a la División 
Delitos Complejos Ushuaia, quienes 
constataron que el dominio del rodado 
coincidía con un rodado de la misma 
marca y modelo que se encontraba en 

esa ciudad.
De acuerdo a lo ocurrido, se informó al 
Ministerio Público Fiscal y el Juzgado de 

Instrucción N° 3, ordenaron el resguar-
do del vehículo y notificación de dere-
chos y garantías del conductor.

Incautan un automóvil vinculado a varios robos y que además tenía la patente 
adulterada.

“En relación a publicaciones donde una mujer manifiesta su malestar sobre la comercializa-
ción de drogas en nuestra provincia; es que personal de la División mantuvo diálogo telefó-
nico, indicando la mujer que actualmente se encuentra en la Provincia de Buenos Aires; no 
brindando información concreta o específica, solo situaciones genéricas de venta de sustancias 
prohibida por personas de nacionalidad extranjera. Señaló que en su visita a nuestra ciudad 
se encontró con una amiga a quien la vio desmejorada por el consumo de drogas, sin ahondar 
en ello”, expresa el parte policial.

En un parte oficial indican como fue la modalidad de monitoreo y forma de denunciar

Una mujer publicó su malestar sobre la venta 
de sustancias ilegales y la contactó la Policía 

Río Grande.- En otro párrafo, desde la Policía de la Pro-
vincia indican, “se le brindaron los canales y seguridades 
legales para que pudiera brindar información incluso 
bajo identidad reservada, negándose a plasmar sus di-
chos en legal forma, no obstante, a ello, ésta división 
realizará las actuaciones correspondientes”.

Por último, en otro párrafo sostienen: “Es dable men-
cionar, que constantemente se realizan diligenciamien-
tos y tareas investigativas en lo que respecta a la lucha 
contra el narcotráfico y venta de sustancias ilícitas, 
poniendo en conocimiento a la comunidad, que toda 
persona que tenga información sobre venta de drogas 

o actividades reñidas con la ley 23.737, puede denun-
ciarlo en forma anónima vía telefónica o con identidad 
reservada al abonado de emergencias 101”, dicen para 
concluir.

El accidente de tránsito ocurrió en la tarde del lunes, en el cruce de 
calles Moyano e Islas Malvinas de Río Grande.

Sin heridos

Siniestro vial en Moyano e Islas Malvinas

Río Grande.- El accidente ocurrió en el 
cruce de las calles Moyano e Islas Mal-
vinas. Se vio involucrado un vehículo 
marca Volkswagen Bora conducido por 

Jorge Guereta de 42 años y un Renault 
Sandero al mando de Franco Soto de 28 
años. Ambos conductores sin lesiones. 
Fueron Asesorados.
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Ushuaia.- El juez del Superior Tribunal de Justicia, Dr. 
Ernesto Löffler, presidió este lunes 5 de diciembre la 
sesión del Consejo de la Magistratura, a partir de las 14 

horas, una nueva sesión del Consejo de la Magistratura, 
en la Sala de Acuerdos del STJ. 
La Dra. Edith Miriam Cristiano fue elegida por dicho 
Consejo para ocupar la quinta vocalía del Superior Tri-

bunal de Justicia. En tanto que la Dra. Luciana Gutié-
rrez fue elegida para ocupar el cargo vacante de jueza de 
la Sala Civil de la Cámara de Apelaciones del Distrito Ju-
dicial Norte. La sesión se adelantó y el Fiscal de Estado, 
Dr. Virgilio Martínez de Sucre envió un correo donde 
se negaba a la realización de la reunión.
Acompañaron al Dr. Ernesto Löffler la vicepresidenta 
del Consejo de la Magistratura, Dra. María Gabriela San 
Martín; el Jefe de Gabinete, Lic. Agustín Tita; los le-
gisladores Furlan y Pablo Villegas; y el abogado de Río 
Grande, José Galindo Rodas. 
La sesión fue transmitida por el canal de YouTube del 
Poder Judicial, Justicia TDF. En el inicio de la reunión 
el Dr. Löffler hizo mención a los motivos que dieron 
pie para adelantar la sesión, prevista para la semana ve-
nidera y a la recepción de un correo electrónico del Dr. 
Virgilio Martínez de Sucre con su postura negativa a 
la realización de la reunión en la fecha. Luego, el resto 
de los consejeros presentes expusieron su acuerdo (ver 
Acta Nº 595).
Los consejeros aprobaron además iniciar con el llamado 
a concurso para los juzgados Civil y Comercial Nº 3 y 
de Familia y Minoridad Nº 3 del Distrito Judicial Norte, 
creados por Ley 1454.

Sesión del Consejo de la Magistratura 

La Dra. Edith Cristiano es la quinta integrante 
del Superior Tribunal de Justicia
Finalmente quedó completado el Superior Tribu-
nal de Justicia con la elección del quinto miem-
bro que recayó en la elección de la Dra. Edith 
Miriam Cristiano, quien viene a coronar así una 
larga trayectoria en el Poder Judicial y de los cin-
co miembros del alto tribunal, es la cuarta in-
tegrante fueguina. La elección de la magistrada 
fue realizada por el Consejo de la Magistratura, 
organismo que también eligió a la Dra. Luciana 
Gutiérrez para ocupar el cargo vacante de jueza 
de la Sala Civil de la Cámara de Apelaciones del 
Distrito Judicial Norte. La sesión se adelantó y la 
encabezó el Dr. Ernesto Löffler, en tanto el Fiscal 
de Estado, Dr. Virgilio Martínez de Sucre envió 
un correo donde se negaba a la realización de la 
reunión.

La Dra. Edith Cristiano integrará la Quinta Vocalía 
del Superior Tribunal de Justicia de Tierra del Fue-
go. 

La Dra. Luciana Gutiérrez fue elegida para ocupar el 
cargo vacante de jueza de la Sala Civil de la Cámara 
de Apelaciones del Distrito Judicial Norte.

El juez del Superior Tribunal de Justicia, Dr. Ernesto Löffler, presidió este lunes 5 de diciembre la sesión del 
Consejo de la Magistratura.
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Río Grande.- Con la presencia del Gran 
Master IX Dan Horacio Noel Vidarte 
que presidió la mesa examinadora junto 
al Sabum Nim VI Dan Ramón Balbuena, 

la Sabum Nim V Dan Lucia More y el 
Sabum Nim IV Dan Rolando Romero; el 
domingo 4 de diciembre desde las 10.00 
horas en las instalaciones del polideporti-
vo Alejandro “Guata” Navarro, se realizó 

el último examen del año a los cinturones 
negros con tres postulantes que rindie-
ron para I Dan y II Dan, la evaluación a 
todas las y los taekwondistas, como así 

también las graduaciones con sus respec-
tivas promociones y la entrega de cintos 
a todos los alumnos de la Escuela Mu-
nicipal de Taekwo-Do ITF que practican 
en los ocho centros comunitarios muni-

cipales que están ubicados en diferentes 
barrios de nuestra ciudad.
Donde el Gran Master mostró su satis-
facción por el desempeño de todas las y 
los riograndenses, destacando además la 
calidad técnica y el poder con el que ex-
pusieron los examinados que aprobaron 
satisfactoriamente y se graduaron de I 

Dan; Agustín Andrade, Kelaia Ghio y 
Franco Ascurra, y ascendido a II Dan Ma-
nuel Balbuena quien ya dicta clases en los 
(CCM) del barrio Aeropuerto y en el gim-
nasio comunitario del barrio Reconquista.
Destacando también que para la última 
evaluación del año se presentaron setenta 
y tres postulantes entre la rama femenina 

Taekwon-Do ITF

La Escuela Municipal realizó el cierre de año 
con las graduaciones y la entrega de cintos
La Escuela Municipal de Taekwon-Do ITF realizó el domingo 4 de diciembre en el polideportivo Alejandro “Guata” Navarro; el último examen del año 
a los cinturones negros para I Dan y II Dan, las graduaciones y entrega de cintos a las y los alumnos de diferentes edades que completaron su evaluación 
bajo la fiscalización del Gran Master IX Dan Horacio Noel Vidarte.
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Paraguay.- La competencia se disputará del martes 6 al 
sábado 10 de diciembre en el Complejo SND de la capital 
paraguaya, ya que la fueguina Antonella Ojeda, tras un 
destacado rendimiento en los Juegos Nacionales Evita y 
los Juegos de la Araucanía, entrará en acción los días 7 y 

8 en la prueba de Pentatlón.
Desde la Secretaría de Deportes y Juventudes felicitamos 
a Antonella y su equipo de trabajo por la convocatoria 
de la Confederación Argentina de Atletismo y deseamos 
una excelente participación en tan importante evento.

Mar del Plata.- Entre las damas Paola Fe-
rreira supo quedar con un 6° lugar de su 

categoría, mientras que el podio femeni-
no llegaba de la mano de Jesica Gómez al 

quedar en su ramal 2° y Bárbara Buenaho-
ra 1° en la divisional 45 a 49 años, desta-
cándose así mismo en la general femenina 
con un 3° lugar. Entre los caballeros Jere-
mías Ferrer participo también del medio 

Iroman (40 a 45 años) logrando un top 28 
y Darío Ferreira largaba de la distancia full 
(3.8 km natación, 180 km ciclismo y 42 
pedestrismo) siendo el primer riogranden-
se que logra esta participación.

Atletismo

Torneo Sudamericano 
Escolar en Paraguay
La atleta fueguina Antonella Ojeda se encuentra en viaje rumbo a Asunción del Paraguay para com-
petir en el Torneo Sudamericano Escolar representando a la delegación argentina.

Antonella Ojeda que integra la delegación argentina 
y representando a Tierra del Fuego, competirá en 
el Torneo Sudamericano Escolar en Asunción del 
Paraguay los días 7 y 8 de diciembre.  

Triatletas fueguinos se destacan en un Iroman

Darío Ferreira es el primer riograndense 
que interviene en el Triatlón más exigente
Desde la Secretaria de Deportes y Juventudes queremos hacer llegar nues-
tras felicitaciones y saludos a los triatletas fueguinos que tuvieron una for-
midable actuación el pasado domingo en lo que fue el Iroman 70.3 y en el 
full Iroman.

y masculina a cintos de color donde co-
menzaron a la mañana con los Gups ma-
yores y por la tarde con Gups menores 
con la mesa examinadora que fue presidi-
da por el Gran Master Vidarte, quien en 
reiteradas ocasiones intervino mostran-
do técnicas y corrigiendo detalles apro-
vechando siempre para hacer docencia; 
lo que fue bien recibido y con enorme 
beneplácito por los presentes.
Finalizada la etapa de evaluación, se pro-
cedió a la entrega de graduaciones en el 
que se hicieron presentes los invitados 
por el Sabum Nim Balbuena; el Secreta-
rio de Gestión Ciudadana del municipio 
de Río Grande el Dr. Gonzalo Ferro, la 
subsecretaría de Gestión Comunitaria la 
Sra. Susana Donatti y la Directora Ge-

neral Débora Gialichini, quienes también 
felicitaron a las y los nuevos graduados 
y mostraron satisfacción por el creci-
miento de la Escuela Municipal de Tae-
kwon-Do ITF, ya que comprometieron 
el acompañamiento a este tipo de activi-
dades que llegan a tantos vecinos, don-
de además vivieron un fin de semana de 
verdadera fiesta en la graduación junto a 
las familias que estuvieron presentes, en 
que el Sabunim Balbuena recordó que la 
escuela tiene presencia con ocho centros 
de enseñanza en distintos barrios de la 
ciudad y que por decisión del municipio 
se ampliara a nuevos barrios, agradecien-
do a las autoridades por el apoyo y a las 
familias por la confianza y el acompaña-
miento a lo largo del año 2022.
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Río Grande.- A partir del 5 de junio, el Ministerio de 
Salud de la Nación en consenso con el resto de las ju-
risdicciones avanzó en una nueva estrategia de vigilancia 
de infecciones respiratorias agudas como COVID-19, In-
fluenza y otros virus respiratorios. 

A partir de esa fecha, las Provincias comenzaron a través 
de las Unidades de Monitoreo de Ambulatorios (UMAs) 
la vigilancia de casos ambulatorios y a la vez continúa la 
vigilancia de casos graves de Covid-19 (internados y fa-
llecidos), inactivándose la vigilancia de casos sospechosos 
en general. 
Los nuevos casos positivos, así como los casos graves de 
Covid-19 (internados y fallecidos) siguen informándose 

en su totalidad en todos los establecimientos. 
En este marco, el Ministerio de Salud de Tierra del Fue-
go AIAS actualizó el informe de situación en cuanto a 
la pandemia de Covid-19 en la provincia y su evolución 
correspondiente a la cuadragésima octava semana epide-
miológica de 2022. 
Se reitera la importancia de mantener las medidas de hi-
giene y cuidados para evitar contagios. Esto incluye espe-
cialmente completar el esquema de vacunación y ventilar 
los ambientes. También se recomienda utilizar barbijo en 
lugares cerrados, lavarse regularmente las manos, desin-
fectar las superficies y objetos de uso cotidiano y respetar 
en todo momento los protocolos sanitarios establecidos.
Asimismo, ante la aparición de síntomas se solicita acer-
carse a un dispositivo de testeo para realizarse el hisopa-
do y en caso de emergencia llamar al 107.
Son 560 los pacientes fallecidos reportados desde el ini-
cio de la pandemia. En cuanto a los resultados de las jor-
nadas de hisopados que el Ministerio de Salud viene rea-
lizando en toda la provincia, del 27 de noviembre al 3 de 
diciembre se detectó 75 casos de Covid-19 en Ushuaia, 
15 en Río Grande y 5 en Tolhuin.

En la actualidad hay un paciente internado por Covid-19 
en sala general en Ushuaia y uno en UTI en Río Grande.
En cuanto al Plan de Vacunación que se está llevando 
adelante, la Provincia ha recibido 474.673 dosis de va-
cunas. Ya han sido aplicadas 412.816; 158.362 personas 
recibieron la primera dosis de las cuales 147.312 comple-
taron esquema con la segunda dosis.
Asimismo, se aplicaron 8.636 dosis adicionales, 348 vacu-
nas de aplicación única y 98.158 dosis de refuerzo. (Datos 
del Monitor Público de Vacunación actualizados al día de 
la fecha).
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Ushuaia.- La propuesta, que busca 
acompañar a las y los vecinos ponien-
do a disposición el espacio municipal 
y brindando mobiliario, música y luces 
para el festejo, se realizó durante el mes 
de noviembre y continuará a lo largo de 
este mes.
Belén Molina, secretaria de Cultura y 
Educación, destacó que “siguiendo la lí-
nea que nos propone nuestro intendente 
Walter Vuoto, lanzamos este programa 
junto a la Coordinación de Juventudes, 
pensando en alivianar la situación eco-
nómica de las y los vecinos que menos 
tienen”.

“Desde la gestión municipal siempre 
trabajamos para apoyar y estar cerca de 
todos y todas, proponiendo dispositivos 
que mejoren la calidad de vida de las y 
los ushuaienses” finalizó la funcionaria.
Por su parte el coordinador de Juventu-
des, Agustín Monzón, detalló que “este 
programa pone a disposición de los co-
legios el Centro Cultural Esther Fadul, 
con sus mesas, sillas, escenario, música 
y luces para que las y los estudiantes 
disfruten de su última actividad en con-
junto”.
Asimismo, Monzón adelantó que “ante 
el buen recibimiento que ha tenido el 

programa dentro de las juventudes, que-
remos continuar acercando estas po-

líticas que fomentan el acercamiento a 
nuestros chicos y chicas”.

Covid 19

Se detectaron 95 nuevos casos 
positivos en la provincia
Así lo informó el Ministerio de Salud de de Tierra del Fuego en cuanto a los resultados de las jorna-
das de hisopados correspondientes a la última semana comprendida entre el 27 de noviembre y el 3 de 
diciembre en donde se detectaron 75 casos de Covid-19 en Ushuaia, 15 en Río Grande y 5 en Tolhuin.

El programa municipal pone a disposición el Centro Cultural Esther Fadul para las y los estudiantes

La Secretaría de Cultura y Educación continúa con la 
implementación del programa “La Fiesta de la Promo 22”
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, 
junto a la Coordinación de Juventudes, continúa con la implementación 
del programa municipal “La Fiesta de la Promo 22”, que pone a dispo-
sición de las y los estudiantes de último año las instalaciones del Centro 
Cultural Esther Fadul para la realización de sus cenas y fiestas de egre-
sados.

La propuesta, que busca acompañar a las y los vecinos poniendo a disposición 
el espacio municipal y brindando mobiliario, música y luces para el festejo, se 
realizó durante el mes de noviembre y continuará a lo largo de este mes.


